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ВЕДОМОСТИ
КОЛОНКА РЕДАКТОРАКОЛОНКА РЕДАКТОРА

ДОСТУПНАЯ 
МЕДИЦИНА

На неделе заболели дети. Сезон 

ОРВИ не прошёл мимо. Высокая 

температура, кашель, насморк, боль 

в горле, ломота в теле. Зашла на сайт 

поликлиники, вызвала врача на дом. 

Приехал меньше чем через час. Из-

мерил сатурацию, посмотрел горло, 

послушал легкие, выписал лекарства, 

назначил дату явки к врачу. На всё 

про всё – не больше пяти минут. Бы-

стро, чётко, ясно, профессионально и 

по делу. Всё-таки удобно, что ни гово-

ри. Не надо тащить больного ребёнка 

в больницу, сидеть в очереди часами 

ради такого же пятиминутного при-

ёма, хотя с таким тоже приходится 

сталкиваться. Когда температуры 

нет, идём в доврачебный кабинет, 

сидим, ждём, в сезон простуд время 

приёма, конечно, затягивается. Ро-

дители в очереди негодуют, психуют, 

возмущаются. У меня в голове только 

одна мысль в этот момент: вам про-

сто сравнить не с чем. Если бы вы, не 

дай бог, конечно, попали в больни-

цу не в ХМАО, а, скажем, в средней 

полосе, вот где остаётся смиренно 

ждать своей участи.

Несколько лет назад поехала в 

отпуск к родителям, на Орловщину. 

Орёл – небольшой город буквально 

в нескольких сотнях километров от 

столицы нашей Родины. Так полу-

чилось, что потребовалась экстрен-

ная операция. От момента приезда в 

приёмник для экстренных больных 

до самой операционной прошло 12 

часов. Всё не спеша, размеренно, с 

присущим медикам хладнокрови-

ем. На мгновение показалось, что я 

лишняя на их медицинском празд-

нике жизни, уж очень нехотя меня 

оформляли в стационар. Но только 

до тех пор, пока не попала к лечаще-

му врачу, он оказался на редкость 

милым, общительным, шутил даже. 

Забегая вперёд, скажу, что и профес-

сионал он неплохой.

И вот операционная. Это, конеч-

но, отдельный пункт рассказа. Не-

смотря на то, что клиника областная, 

самая крупная в регионе, финансиро-

вания, видимо, не было давно. Опе-

рационный стол – обычная кушетка, 

в моем детстве в поликлинике такие 

стояли в прививочных кабинетах. На 

полу – плитка, которая уложена была 

еще в советские времена. Вместо 

одноразовых бахил – тряпочные раз-

ного размера, на завязочках. Потом 

наркоз, и больше разглядеть ничего 

не смогла, очнулась в палате. И там я 

поняла: клиники в Югре и клиники в 

Орле – это как небо и земля.

Завершу мысль. На большой 

земле вызвать домой педиатра – из 

разряда фантастики, родители по-

корно сидят у кабинета в перепол-

ненной поликлинике, ожидая сво-

ей очереди. Они просто не знают, 

что медицина может быть другой. 

Берегите себя, дорогие читатели, и 

не болейте!

¦ Татьяна РАСТОРГУЕВА, 

¦ главный редактор
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Прогуливаясь по вечернему Сургуту,
жители могут быть спокойны, ведь 
порядок на улицах города сотрудникам 
полиции помогают контролировать 
народные дружинники и 
представители различных 
общественных организаций. 

Первые патрули добровольцев из 

народа появились в Сургуте ещё в да-

лёкую советскую бытность, тогда пред-

приятия специально выделяли людей 

для присмотра за общественным по-

рядком и безопасностью граждан. 

Потом институт народной дружины 

канул в лету, вслед за государством. 

Несколько лет назад Сургут успешно 

возобновил общественно полезную 

практику, и сейчас город патрулируют 

отряды народных дружинников.

– Помимо ежедневных дежурств с со-

трудниками полиции, администрация 

также привлекает дружинников для ох-

раны общественного порядка на город-

ские праздники. С октября стали привле-

кать дружинников к охране обществен-

ного порядка и визуального контроля 

в местах расположения мемориальных 

объектов города, – подчеркнула главный 

специалист отдела профилактики право-

нарушений управления по вопросам об-

щественной безопасности администра-

ции города Татьяна Колосова.

Она также отметила, что в состав 

патрульных групп, кроме народных 

дружин, входят представители различ-

ных общественных организаций. По-

добное участие в жизни города учит от-

ветственности, ведь только всем вместе 

можно навести порядок в нашем городе. 

– В народную дружину я пришла во-

семь лет назад по зову сердца, – рас-

сказывает Виктория Ятченко. – Я не-

равнодушна к своему городу и захотела 

участвовать в охране общественного

порядка. Мы не только патрулируем

территории, но и беседуем с горожана-

ми, разъясняем, где и как себя можно ве-

сти, раздаём памятки для детей.

Численность народной дружины

составляет 125 человек, которым спе-

циалисты МКУ «Наш город» регуляр-

но организуют и проводят различные

тренинги, семинары и специализиро-

ванные занятия. С недавнего времени

стали выходить в патрули и предста-

вители региональной общественной

организации ветеранов уголовного ро-

зыска, которые отозвались на призыв

властей города подключиться к охране

общественного порядка. 

– Я увидел плакат с призывом к обще-

ственным организациям оказать всесто-

роннюю помощь, – поделился председа-

тель региональной общественной орга-

низации ветеранов уголовного розыска 

ХМАО-Югры Сергей Чепак, – и лозунг

внизу: «Кто, если не мы?». Естественно, 

мы откликнулись, ведь это необходимо 

городу, в котором мы все живём.

¦ Марина МЕЛЬНИЧЕНКО

¦ Фото автора

КТО, ЕСЛИ НЕ МЫ? 
Вступить в ряды народной 

дружины можно всем желающим. 

Важное условие – отсутствие 

судимости и возраст не менее 18 лет. 

Чтобы записаться в народную дру-

жину, необходимо прийти

в офис МКУ «Наш город» 

по адресу: ул. Декабристов, 5.

Справки по телефонам: 

28-03-29, 28-03-39.

КАК НИТОЧКА ЗА ИГОЛОЧКОЙ
РОССИЙСКИЕ ВОЙСКА БЬЮТ ВРАГА 
В КУРСКОЙ ОБЛАСТИ С ПОМОЩЬЮ 
ДРОНА КВН НА ОПТИКЕ

Ударные FPV-дроны на оптоволо-

конном кабеле становятся кошмаром 

для противника в Курской области.

Сразу несколько телеграм-каналов 

российских военкоров опубликовали 

видео с оптоволоконного дрона КВН 

(«Князь Вандал Новгородский»), ко-

торый, огибая автомобиль ВСУ с РЭБ-

установкой, бьёт боевую машину пехо-

ты укронацистов, и картинка отлично-

го качества не прерывается до самого 

мгновения соприкосновения дрона с 

боевой техникой. Имя дрону выбрано 

символичное. Вандал Новгородский
– легендарный князь, один из правите-

лей Словенска, города-предшественни-

ка Новгорода.

Агентство Euronews на днях со-

общило со ссылкой на западных экс-

пертов, что Россия ввела в бой почти 

«необнаруживаемые» беспилотники и 

активизировала их применение про-

тив ВСУ в ходе боёв в Курской области. 

Эти дроны делают системы радиоэлек-

тронной борьбы бессильными.

КВН – это модифицированный 

FPV-дрон, к которому крепится ка-

тушка с оптоволокном. Пока беспилот-

ник летит, сверхлёгкий оптоволокон-

ный кабель разматывается. По словам 

Джеймса Пат-
тона Роджерса,

исполнительного

директора Инсти-

тута технической по-

литики при Корнель-

ском университете, новая

цифровая система связи, устойчивая

к системам РЭБ, позволяет успешнее

распознавать даже замаскированные

цели. К тому же кабели обеспечивают

высококачественное видео, которое не

размывается при наличии помех.

Ещё одно видео применения дрона 

«Князь Вандал Новгородский» в Кур-

ской области, действительно, впечат-

ляет. На одном из стоп-кадров, сделан-

ных в момент соприкосновения дрона

КВН с лобовым стеклом вражеского

внедорожника, отчётливо видно лицо

бойца ВСУ, пытающегося увернуться

от удара.

Такие FPV-дроны на оптике со-

вершенно невосприимчивы к РЭБ.

Естественно, у них тоже есть ограни-

чения по использованию из-за спосо-

ба управления, но на тех участках, где

применение возможно, они очень эф-

фективны, и картинка не пропадает до

самого конца.

«Из-за тянущегося шлей-

фом оптического кабеля не 

везде их можно применять, 

но там, где можно, это 

просто тир, – пишет во-

енный блогер Юрий По-
доляка. – И поток таких 

аппаратов в нашу армию 

быстро нарастает».

На минувшей неделе рос-

сийский спецназ с помощью бес-

пилотника «Князь Вандал Новгород-

ский» уничтожил на Курском фронте 

прототип американской суперсистемы 

C-UAS Stryker, созданной для борьбы с 

беспилотниками. Это была новейшая 

разработка ПВО от западных партнё-

ров Вооружённых сил Украины. Об 

этом сообщал телеграм-канал «Опера-

ция Z: Военкоры Русской Весны».

Создатель КВН –  научно-произ-

водственный центр «Ушкуйник» из 

Великого Новгорода. По словам руко-

водителя центра «Ушкуйник» Алексея 

Чадаева, дрон основан на революци-

онной технологии связи и управления, 

против которой существующие сред-

ства РЭБ бессильны.

– Очередь из подразделений, желаю-

щих заполучить такие машинки сразу 

и много, выстроилась до горизонта,

– говорит военный блогер Сергей Ко-
лясников.

¦ Виктория ШКЛЯР

ПОД ОХРАНОЙ
НАРОДНАЯ ДРУЖИНА ПАТРУЛИРУЕТ ГОРОД 
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Губернатор сформировал новую 
структуру, распределив полномочия,
чтобы управленческая команда была 
максимально эффективной
и работала на результат.

РАБОТА В КОМАНДЕ
Главные критерии, которыми ру-

ководствовался губернатор, – профес-

сионализм, готовность к командной 

работе, работать для людей и с опорой 

на обратную связь от жителей. В про-

граммной речи 8 сентября Руслан Ку-
харук подчёркивал: «Как говорит наш 

президент Владимир Владимирович 

Путин, государственная служба – это 

в первую очередь служение людям. На 

этом строю свою работу».

В первые месяцы на посту губерна-

тора Руслан Кухарук ещё в статусе врио 

максимально погрузился в специфику 

каждого отраслевого блока и его про-

блематику, по оперативной деятель-

ности и реакциям на поручения смог 

оценить управленческие качества, по-

литический вес и стремление работать 

в новой команде каждого потенциаль-

ного кандидата на должность замести-

теля главы региона.

Руслан Кухарук сохранил в составе 

правительства большую часть старой 

команды. Губернатор поблагодарил 

членов правительства за совместную 

работу и вклад в развитие экономики, 

социальной сферы и других направле-

ний жизнедеятельности региона, ре-

ализацию национальных проектов и 

программ.

Отдельно он отметил продуктив-

ное взаимодействие управленческой 

команды региона в первые месяцы со-

вместной работы. Занимая пост врио 

губернатора, Руслан Кухарук посетил 

все муниципалитеты округа, такой 

подход позволил сформировать лич-

ное видение проблематики и развития 

региона, сформулировать решения для 

системных проблем.

– Вопросы, которые волнуют жи-

телей, инициативы, прозвучавшие на 

встречах в муниципалитетах, нашли 

своё отражение в проекте бюджета 

автономного округа на 2025-2026 годы. 

Но самое главное – мы оперативно реа-

гировали на вызовы, каждый участник 

команды вносил существенный вклад в 

достижение показателей развития ав-

тономного округа. Уважаемые коллеги, 

благодарю вас за слаженную совмест-

ную работу, – отметил глава региона.

КТО ЗА ЧТО ОТВЕЧАЕТ
Первому заместителю губернатора 

Югры Алексею Забозлаеву возвратили у
контроль над департаментом недро-

пользования и природных ресурсов 

автономного округа. Кроме этого, он 

будет координировать работу депар-

тамента труда и занятости населения, а 

также Природнадзор Югры.

В связи с изменением структуры 

правительства автономного округа 

произошло перераспределение куриру-

емых сфер. Так, новым членом прави-

тельства – заместителем главы региона, 

руководителем аппарата губернатора и 

правительства Югры назначена Ири-
на Чудова. Под её контроль перешёл 

департамент государственной граж-

данской службы, кадровой политики 

и профилактики коррупции, который 

ранее находился в ведении первого 

заместителя губернатора Югры, кури-

рующего внутреннюю политику в ре-

гионе. Также в круге её обязанностей

– обеспечение взаимодействия прави-

тельства Югры с думой автономного

округа, осуществление координации,

согласованности действий исполни-

тельных органов региона по вопросам

законопроектной деятельности. Ранее

Ирина Чудова занимала пост вице-мэ-

ра Тюмени.

В ведение заместителя губернато-

ра Югры Анатолия Уткина перешёл

департамент по управлению государ-

ственным имуществом, сохранились

контроль и координация над департа-

ментом административного обеспече-

ния.

В связи с произвёденной реорга-

низацией и перераспределением от-

дельных функций и полномочий реги-

ональных департаментов заместитель

губернатора Югры Азат Ислаев теперь

курирует работу департамента дорож-

ного хозяйства и транспорта, департа-

мента строительства и архитектуры,

службу государственного надзора за

техническим состоянием самоходных 

машин и других видов техники.

Назначенный заместителем гу-

бернатора Югры Владимир Кильтау 
координирует работу департамента

жилищно-коммунального комплекса

и энергетики, службы жилищного и

строительного надзора, которые ранее

находились в ведении двух замести-

телей губернатора – Азата Ислаева и

Ольги Литовой. Ранее Владимир Киль-

тау был заместителем главы Тюмени,

курировавшим коммунальный блок, а

до перехода в администрацию города

работал в «Тюмень Водоканале».

Заместитель губернатора Югры

Эдуард Исаков, который раньше пред-

ставлял наш регион в Совете Феде-

рации, теперь обеспечивает согласо-

ванность действий исполнительных 

органов Югры, федеральных органов

исполнительной власти, их террито-

риальных органов, органов местного

самоуправления муниципальных об-

разований региона по вопросам спе-

циальной военной операции, в том

числе материально-технического обе-

спечения бойцов, организации гума-

нитарной помощи, мерам социальной

поддержки участников СВО и членов

их семей, мобилизации, а также иным 

вопросам. Также он будет взаимодей-

ствовать с властями Донецкой и Луган-

ской народных республик, Запорож-

ской и Херсонской областей.

Заместитель губернатора Югры 

Всеволод Кольцов продолжит работу 

по координации и контролю деятель-

ности департамента здравоохранения, 

департамента социального развития, 

службы по делам архивов. Новым на-

правлением его работы станет взаимо-

действие с территориальным фондом 

обязательного медицинского страхо-

вания Югры.

Заместитель губернатора Елена 
Майер координирует работу депар-

тамента культуры, департамента об-

разования и науки и департамента 

физической культуры и спорта Югры. 

Ранее более пяти лет она занимала 

пост директора департамента 

культуры Тюменской обла-

сти. Новый заместитель 

главы региона Ната-
лья Огородникова
курирует деятель-

ность департамен-

та промышленно-

сти, ветеринарной 

службы и службы 

гос ударственной 

охраны объектов 

культурного наследия 

Югры. До назначения в 

округе работала заместите-

лем директора департамента агро-

промышленного комплекса Тюменской 

области, где курировала АПК, взаимо-

действие с сельхозпредприятиями и 

осуществление мер господдержки.

Заместитель губернатора Андрей 
Пилипчук контролирует работу де-

партамента государственного заказа, 

региональной службы по тарифам, 

службы контроля Югры, обеспечи-

вает координацию, согласованность 

действий исполнительных органов 

автономного округа, органов местно-

го самоуправления муниципалитетов 

Югры по вопросам распределения, 

расходования межбюджетных транс-

фертов, бюджетных кредитов, предо-

ставленных местным бюджетам из 

бюджета Югры. Ранее Андрей Пилип-

чук занимал должность заместителя 

главы Тюмени.

Александр Фролов – новый руко-

водитель департамента строительства 

и архитектуры Югры. Он же наделён 

статусом главного архитектора реги-

она. Ранее возглавлял управление го-

сударственной экспертизы проектной 

документации Тюменской области. 

Директором департамента социаль-

ного развития Югры назначен Антон 
Терехин, ранее занимавший пост за-

местителя главврача Тюменской об-

ластной клинической больницы № 2, 

был депутатом. Департамент внутрен-

ней политики Югры возглавил Кирилл 
Харитонов. Новые люди в управлен-

ческой команде имеют необходимый 

профессиональный опыт, видение 

развития курируемых отраслей, они 

внушительно усилили управленческую 

команду региона.

ПРЕДМЕТНЫЕ ЗАДАЧИ
На первом заседании в новом со-

ставе губернатор поставил перед ко-

мандой масштабные, но вполне пред-

метные задачи. Первая из них – фор-

мирование национальных проектов, 

разрабатываемых по указу президента 

РФ о национальных целях развития 

страны на период до 2030 года и на пер-

спективу до 2036 года.

– Команда региона должна быть 

максимально вовлечена в работу феде-

ральных органов власти по определению 

структуры новых национальных проек-

тов и сопровождению всех заявок, ини-

циатив и предложений от округа. Югра 

должна быть активным участником 

существующих механизмов федеральной 

поддержки, – отметил Руслан Кухарук.

Вторая главная задача – формиро-

вание бюджета Югры на 2025 год и на 

плановый период 2026–2027 годов с 

учётом мнения жителей.

Также Руслан Кухарук обозначил, 

что поддержка участников СВО и чле-

нов их семей – приоритет абсолютно 

для каждого члена правительства. Ещё 

один приоритет – контроль за выпол-

нением мероприятий, которые опреде-

лены на текущий год в рамках государ-

ственных и муниципальных программ 

и контрактных обязательств.

¦ Лолита ГАЛЬТ

¦ Фото «Центра социальных 

¦ медиа Югры»

НОВОЕ ПРАВИТЕЛЬСТВО ЮГРЫ:
СТАВКА НА ЭФФЕКТИВНОСТЬ
ПЕРСОНАЛЬНЫЙ СОСТАВ УТВЕРДИЛ 
ГУБЕРНАТОР РУСЛАН КУХАРУК

Максим СЛЕПОВ, 
глава Сургута:

– Уверен, нововведе-

ния пойдут на поль-

зу округу. Система 

управления должна 

отвечать запросам 

жителей. А их изу-

чению губернатор 

посвятил несколько 

месяцев. С новыми 

и прежними членами 

правительства продол-

жим работать вместе в 

духе сотрудничества, на благо 

сургутян и югорчан.
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В Сургуте появились восемь новых 
мусоровозов, которые имеют высокий 
коэффициент сжатия. Об этом 
рассказал исполнительный директор 
АО «Югра-Экология» Виталий
Якимчик.

– По результатам совещания с гла-

вой города акционерным обществом 

«Югра-Экология» было принято реше-

ние о создании резерва парка мусорово-

зов в городе. Всего до конца года будет 

закуплено 14 специализированных ав-

томобилей. Увеличение автопарка по-

зволит региональному оператору повы-

сить качество услуг по вывозу мусора, 

– отметил руководитель предприятия.

У новых мусоровозов коэффициент 

сжатия – 6. Это значит, что машина мо-

жет вмещать объём загружаемого му-

сора в шесть раз больше изначального. 

Все машины оснащены видеокамерами 

и системой ГЛОНАСС. Обязательность 

выполнения работ обеспечивает фото-

графирование каждой контейнерной 

площадки до и после загрузки мусора. 

В автопарке «Югры-Экологии» так-

же в ближайшее время появится му-

соровоз с краном-манипулятором для 

заглублённых мусорных контейнеров, 

которые установлены в квартале «Но-

вин», а также на ул. Маяковского, 8. 

Ежедневно на улицы города выходит 

порядка 35 единиц техники, которая 

обслуживает 1825 контейнерных пло-

щадок. Кстати, дополнительно управ-

ляющим компаниям города передано

почти 150 новых контейнеров.

Увеличение объёма мусора в вы-

ходные региональный оператор свя-

зывает с тем, что в эти дни люди боль-

ше находятся дома и, соответственно, 

накапливают больше мусора. Мусо-

ровозы же работают без выходных.

Виталий Якимчик также подчер-к
кнул, что ранее задержки с вывозом

мусора из дачных кооперативов были

связаны с неисправностью мусоровозов

и некачественным ремонтом техники,

выполненным подрядчиком, а также с

выходом из строя гидравлических меха-

низмов мусоровозов, которые ломались,

когда в контейнерах оказывались желе-

зобетонные конструкции, спиленные де-

ревья и прочие предметы, не являющие-

ся твёрдыми коммунальными отходами.

Строительный мусор граждане обязаны

вывозить самостоятельно. Это же ка-

сается утилизации автомобильных по-

крышек – в обязанности регионального

оператора не входит вывоз старых шин.

– Администрация города привет-

ствует решение АО «Югра-Экология»

об увеличении парка машин для вывоза

ТКО. Когда поступят все запланиро-

ванные автомобили, проблема с вывоз-

ом мусора будет полностью решена, –

считает заместитель директора депар-

тамента городского хозяйства админи-

страции Сургута Вячеслав Адушкин.

Также он пояснил, что в городе есть

подрядные организации, которые зани-

маются вывозом мусора, не относящего-

ся к коммунальным отходам. Они заклю-

чают договоры с физическими и юриди-

ческими лицами на вывоз строительного 

мусора. Кроме того, в Сургуте работает 

пять компаний, которые занимаются 

повторной переработкой покрышек, это 

платная услуга. Информация об органи-

зациях, которые занимаются вывозом 

покрышек и строительного мусора, раз-

мещена на сайте администрации города. 

Сейчас прорабатывается вопрос по обу-

стройству в Сургуте централизованного 

места сбора использованных шин. 

¦ Евгения ЦВЕТКОВА

¦ Фото пресс-службы 

¦ администрации Сургута

ЭТО НАША ОБЩАЯ КУЛЬТУРА
В Сургуте в День памяти Сергия Радонежского состоялось торжественное
открытие XIII сезона культурно-образовательного проекта «Три ратных поля 
России». Мероприятия прошли на площадках трёх школ для учащихся 
2-10 классов.

Ключевым событием стало от-

крытие нового музейного кабинета на 

базе школы № 15 – ресурсного центра 

«Битва на Куликовом поле 1380 года».

В музее расположились экспозиции, 

предоставленные Государственным во-

енно-историческим и природным му-

зеем-заповедником «Куликово поле».

«Проект уникален тем, что каж-

дый год трансформируется. На базе об-

разовательных учреждений Сургута 

действуют четыре центра, которые 

представляют информацию, система-

тизируют её, готовят методические 

материалы, связанные с историей рат-

ных полей. Каждый год ребята получают 

много заданий, участвуют в виктори-

нах. Мероприятия в День памяти Сер-

гия Радонежского стали важной частью 

патриотического и духовно-нравствен-

ного воспитания. Детям важно знать и

следовать традиционным духовным цен-

ностям», – отметила заместитель дирек-

тора департамента образования админи-

страции города Ольга Иванова.

Протоиерей Антоний Исаков, благо-

чинный Сургутского городского благо-

чиния, подчеркнул: «Личность Сергия 

Радонежского и его участие в Куликов-

ской битве – очень важный момент,

связанный с укреплением государствен-

ности и объединением русских княжеств.

Священнослужители, имеющие как 

духовное, так и светское образование,

привлекаются к работе со школами. Мы

помогаем раскрыть темы, связанные с 

ролью религии и религиозных лидеров в

истории России. Это позволяет расши-

рить понимание учащихся и показать

взаимосвязь светской и духовной сфер.

Речь не про церковь, не про закон Божий, а 

про нашу с вами культуру. Не имеет зна-

чение, кто какой национальности – это 

наша общая культура».

Во время мероприятий школьники

учились стрелять из лука, участвовали 

в исторических квестах и викторинах, 

писали письма памяти. В мероприятиях 

приняли участие более 350 учащихся.

«Мне интересен преподобный Сер-

гий Радонежский и то, как он смог 

сплотить Русь в один из самых слож-

ных периодов», – поделился ученик 

школы № 15 Тимур Ситдиков.

На базе Центра патриотических 

проектов «Моя история» специалисты 

гимназии во имя Святителя Николая 

Чудотворца провели Сергиевские чте-

ния «Образ будущего: любовью и еди-

нением спасёмся».

¦ По материалам пресс-службы 

¦ администрации Сургута

ДОСТУПНАЯ 
ЗАЩИТА
В Сургуте продолжается вакцинация 
от сезонных вирусных инфекций. Как
отмечают специалисты медицинских 
учреждений, вакцинация – наиболее 
эффективный способ профилактики, 
лечения и борьбы с сезонными 
заболеваниями.

«Заболеваемость находится на

уровне прошлого года и соответству-

ет сезонности. Основные профилак-

тические мероприятия сейчас, поми-

мо соблюдения гигиенических правил,

в первую очередь вакцинация», – рас-

сказывает главный врач Сургутской

городской клинической поликлини-

ки № 5 и главный внештатный педиатр

департамента здравоохранения Хан-

ты-Мансийского автономного округа

– Югры Галина Шипилова.

По словам Галины Шипиловой, 

вакцинация проводится в рамках на-

ционального календаря профилакти-

ческих прививок. Особое внимание

уделено вакцинации против гриппа.

«Мы ставим вакцины «Совигрипп»

и другие отечественные препараты.

Процесс вакцинации будет завершен

до 1 ноября», – подчеркивает Галина

Шипилова.

Как отмечают медики, в период се-

зонных респираторных инфекций на-

блюдается разнообразная симптома-

тика, зачастую с высокой температу-

рой, которая сохраняется более трёх 

дней. Медики ведут активную разъяс-

нительную работу, чтобы жители об-

ращались за медицинской помощью

своевременно. Комплексные меры –

вакцинация и санитарно-гигиениче-

ским мероприятия – позволяют сдер-

живать распространение сезонных 

инфекций. В целях профилактики ви-

русных заболеваний в образователь-

ных учреждениях Сургута усилены

противоэпидемические меры.

«Образовательные учреждения 

обеспечены запасами дезинфицирую-

щих средств. Продолжена практика

«утреннего фильтра» – осмотра детей

при входе в школу или детский сад для 

выявления признаков острых вирус-

ных заболеваний. В школах и детских 

садах действуют изоляторы, ведут-

ся текущая дезинфекция и обеззара-

живание воздуха. Также школьникам,

воспитанникам дошкольных учреж-

дений и педагогам предложено пройти

вакцинацию», – поясняет заместитель

директора департамента образования

администрации города Сургута Лилия 
Соловей.

Департамент образования админи-

страции города, руководители учебных 

заведений ведут постоянный монито-

ринг заболеваемости.

¦ По материалам пресс-службы 

¦ администрации Сургута

СЖАТЬ И ВЫВЕЗТИ
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ПАПА В КУБЕ
В СУРГУТЕ ПРОШЁЛ КОНКУРС 
ДЛЯ МНОГОДЕТНЫХ ОТЦОВ
Во Дворце торжеств второй год подряд проходят конкурсы для семей, в которых 
воспитывается трое и более детей. В 2023-м совместно с АНО центр поддержки
семей «Круг Надежд» родилась идея провести конкурс «Мама в кубе». Отклик был 
настолько велик, что в этом году не смогли оставить без внимания многодетных 
отцов нашего города. Финал конкурса прошёл в рамках мероприятий, 
посвящённых Дню отца и Года семьи в России.

Очень часто слова восхищения и 

благодарности звучат в адрес мам, без-

условно, их вклад в семейное счастье 

неоценим, но было бы несправедли-

во не отметить роль отца в многодет-

ной семье. Именно они выбрали очень 

благородную и великодушную линию 

жизни, где должны быть примером для 

подражания всегда и во всём.

На конкурс было подано 12 заявок. 

В финал вышли пять пап. Каждая се-

мья смогла проявить себя в различных 

состязаниях: творческие номера, виде-

опрезентация, плакат и целое сочине-

ние на тему «Мой папа самый лучший». 

Жюри было нелегко выбрать по-

бедителей. Все семьи оказались очень 

талантливыми и смогли занять своё 

место в соответствующих номинаци-

ях: семейные традиции – семья Шо-
лоховых, креативная семья – семья

Габдрахмановых, веселая семья – се-

мья Черных, активная семья – семья 

Клименищевых. Председатель жюри 

– многодетный отец, заместитель пре-

зидента Регионального Благотвори-

тельного фонда «Жизнь – священный 

дар» Василий Владимирович Старых
– вручил всем участникам дипломы 

победителей в номинациях, а Андрея 
Максимовича, главу дружного семей-

ства Сугоровых, объявил победителем

конкурса «Папа в кубе».

Каждая семья получила ценные

призы и памятные подарки от партнё-

ров мероприятия.

Также, в рамках мероприятий, по-

свящённых празднованию Дню отца, во

Дворце торжеств прошёл конкурс ил-

люстрированных рассказов «Однажды

мы с папой…». Участие в нём приняли

34 ребёнка. По результатам интернет-

голосования были определены побе-

дители. Первое место заняла Марьям
Курупитурсунова, ученица 4 "Д" класса

школы № 26, на втором – Алия Батма-
нова, ученица 4 "Д" класса 26-й школы, 

третье место у воспитанницы детского

сада «Ивушка» Евы Волосковой. 

Надеемся, что конкурсы, пропаганди-

рующие семейные ценности, станут тра-

диционными в нашем городе, а успеш-

ных многодетных семей будет больше!

¦ Александра Костина,

¦ начальник организационно-

¦ методического отдела

¦ Дворца торжеств

ОКОЛО 500 ДЕРЕВЬЕВ
ВЫСАДИЛИ В СУРГУТЕ В РАМКАХ 
ВСЕРОССИЙСКОЙ ЭКОЛОГИЧЕСКОЙ АКЦИИ

Акция по озеленению городских лока-

ций стартовала в Сургуте 4 октября. За это 

время на улицах Сургута появилось более 

450 деревьев, в том числе 230 хвойных. 

Напомним, с предложением высаживать 

в городе больше вечнозелёных растений 

выступил глава муниципалитета Максим 
Слепов. Итоги Единого дня посадки де-

ревьев подвели в Сургуте. «Условно можно 

разделить все локации на три вида. Пер-

вая – участки на улицах, где раньше вооб-

ще насаждений зелёных не было: это про-

спект Набережный, улицы Маяковского и 

Грибоедова, вторая – территории общего 

пользования (парк за сквером Торжеств, 

сквер Площадь Советов, планируется вы-

садить хвойники в сквере Старожилов, 

скверах на улицах Энергетиков и Респу-

блики), третья – территории, где в этом 

году было демонтировано ограждение», – 

рассказала директор МКУ «Лесопарковое 

хозяйство» Ирина Николаенко.

В экологической акции приняли уча-

стие около полутысячи местных жителей, 

а также сотрудники муниципальных уч-

реждений, администрации Сургута, го-

родских предприятий, депутатский кор-

пус, молодёжная палата при думе Сургута, 

представители молодёжного «Движения 

первых». Впервые в этом году приняли 

участие сотрудники банков. Как отметила 

Ирина Николаенко, в этом году прошла 

традиционная акция «Аллея предприни-

мателей»: уже более 10 лет бизнесмены 

высаживают на той или иной локации са-

женцы, которые сами приобретают.

Ирина Николаенко добавила, что вы-

садка деревьев осенью в Сургуте – тра-

диционная практика на протяжении уже 

более 15 лет. В этом году саженцы при-

везены из питомника Свердловской об-

ласти. Все растения сертифицированы. 

«Растения высаживаются с закрытой 

корневой системой и с комом земли. Для 

саженцев это наиболее оптимально, по-

тому что корневая система сохраняет-

ся, и пересадки дерево практически не 

замечает. Например, на улице Универси-

тетской мы высаживали в октябре 2016 

года сирень, яблоню, черемуху, все они 

прижились и весной радуют цветением. 

Самое главное в таких посадках – даль-

нейший уход за ними», – добавила дирек-

тор МКУ «Лесопарковое хозяйство».

В этом году высадкой саженцев на 

территориях общего пользования актив-

но занимаются наравне с Лесопарковым 

хозяйством управляющие компании и 

ТОСы, поэтому общее количество вы-

саженных деревьев намного больше, чем 

в прошлые годы. Акция должна была за-

вершиться 15 октября, но из-за большого 

количества желающих в ней поучаство-

вать и приемлемых погодных условий 

решено продлить её до 19 октября.

«Наша теперь задача – за всем, что 

высадили в этом году, ухаживать, что-

бы деревья максимально прижились», – 

резюмировала Ирина Николаенко.

¦ Татьяна РАСТОРГУЕВА

¦ Фото t.me/slepovsurgut

ВРЕДНАЯ ПРИВЫЧКА ДОВЕЛА ДО СТАТЬИ
В Сургуте экипаж вневедомственной 
охраны Управления Росгвардии 
по ХМАО-Югре задержал двух 
подозреваемых в незаконном обороте 
наркотиков. 

В один из октябрьских вечеров, 

находясь на маршруте патрулирова-

ния около одного из домов на улице 

Мелик-Карамова, сотрудники Ро-

сгвардии заметили мужчину в состо-

янии опьянения. При виде патруль-

ной машины он попытался скрыться 

в одном из близлежащих подъездов 

многоквартирного дома. Сделать это 

ему не удалось, он был задержан пра-

воохранителями. На вопрос, имеются 

ли при нём запрещённые предметы и 

вещества, он признался, что есть нар-

котики.

Прибывшие на место проис-

шествия сотрудники отделения по 

контролю за оборотом наркотиков 

УМВД России по г. Сургуту в при-

сутствии понятых провели личный

досмотр. В левом кармане куртки

45-летнего задержанного была обна-

ружена и изъята пачка сигарет, в ко-

торой находился полимерный пакет 

с кристаллообразным веществом 

светлого цвета.

Несколькими днями ранее около 

одного из домов на улице Пушкина к 

экипажу вневедомственной охраны Ро-

сгвардии обратилась женщина, которая 

сообщила, что во втором подъезде на-

ходится подозрительный гражданин. 

Пройдя внутрь, сотрудники заметили 

мужчину с признаками наркотического 

опьянения. В кармане брюк задержан-

ного был обнаружен и изъят бумажный 

сверток с веществом светлого цвета.

Экспертиза показала, что изъятые 

у обоих мужчин вещества являются 

наркотическими. Для дальнейшего 

разбирательства задержанные были 

доставлены в отдел полиции. Возбуж-

дены уголовные дела.

¦ По материалам пресс-службы

¦ Управления Росгвардии

¦ по ХМАО-Югре
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СургутСургут

ОБНОВЛЯЕМ АВТОПАРК
В Сургуте планируют приобрести 

120 новых автобусов. Про обновление 

подвижного состава общественно-

го транспорта рассказал глава города 

Максим Слепов и обозначил приори-

теты развития муниципалитета.

В Сургуте продолжается работа над 

корректировкой транспортной систе-

мы. В этом году были закуплены 40 

новых автобусов, маршруты корректи-

руют с учётом мнения жителей. Кроме 

этого, в городе продолжают формиро-

вать сеть современных остановочных 

комплексов, а при строительстве но-

вых дорог будут учитывать выделен-

ные линии для автобусов на сложных 

участках дорог.

«Цель – обеспечить бесперебойное

движение автобусов на муниципаль-

ных маршрутах. О приобретении 

техники договорились с государствен-

ной транспортно-лизинговой компа-

нией при участии губернатора Югры 

Руслана Кухарука. Услуги обществен-

ного транспорта – государственная 

услуга и первоочередная задача, над ко-

торой мы работаем. Автобусы ищем 

комфортные, на газомоторном то-

пливе, оно значительно дешевле», – от-

метил Глава Сургута Максим Слепов.

 Глава города призвал сургутян бе-

режнее относиться к общему имуще-

ству и заверил, что в своих решениях 

по-прежнему ориентируется на запро-

сы жителей. Например, просьба осна-

стить каждый автобус кондиционером 

уже в работе. 

Сургутский районСургутский район

ОБУСТРАИВАЕМ ЗОНЫ ДЛЯ ОТДЫХА
Новая комфортная зона для отдыха 

и проведения досуга появилась в цен-

тре Барсово. Эта территория располо-

жена напротив центральной площади, 

которая была обновлена в прошлом 

году. Она включает в себя непосред-

ственно саму Аллею Мостостроителей, 

зону тихого отдыха и проезд Школь-

ный. Территория благоустроена в рам-

ках нацпроекта «Формирование ком-

фортной городской среды».

Появление в муниципалитете но-

вых скверов, парков, зон отдыха и 

спорта – задача, которую глава Сур-

гутского района Андрей Трубецкой

рекомендует коллегам из администра-

ций поселений сделать приоритет-

ной в своей работе. Ведь появление 

комфортной среды в малых городах 

и сёлах является важным аргументом 

для сохранения количества постоян-

но проживающих и притока новых 

жителей.

Новая аллея создана в честь осно-

вателей Барсово – отряда Мостостро-

ительного отряда № 29 треста Мосто-

строй-2. Рабочие этого отряда были 

первыми жителями посёлка.

НефтеюганскНефтеюганск

КОНТРОЛИРУЕМ СТРОИТЕЛЬСТВО
Глава города Нефтеюганска Юрий 

Чекунов посетил ряд строящихся

объектов. Первой точкой стал много-

функциональный спортивный ком-

плекс на набережной. В настоящий 

момент на объекте производится за-

крытие теплового контура, устанавли-

ваются оконные и дверные конструк-

ции, монтируется система отопления. 

Градоначальник обсудил с подряд-

чиком вопрос ускорения подачи ото-

пления в здание, а также план работ в 

зимний период.

Далее Юрий Чекунов побывал на 

строительной площадке детского сада 

в 16А микрорайоне. Работы здесь не 

велись с ноября 2023 года. Договор с 

предыдущим подрядчиком растор-

гнут, выставлены судебные претензии. 

11 октября заключён новый контракт 

с другой подрядной организацией, и 

в ближайшее время стройка возобно-

вится.

Следующий объект – городской

парк. В настоящее время разрабатыва-

ется проектная документация. В про-

екте сделан акцент на сохранение всех 

зелёных насаждений и создание зоны

отдыха для жителей города. Плановый

срок окончания проектных работ – де-

кабрь 2024 года. Плановое начало стро-

ительно-монтажных работ – май 2025

года. Что касается городского фонтана,

работы ведутся в соответствии с гра-

фиком. Монтаж трубопроводов и обо-

рудования подрядчик планирует завер-

шить до конца октября. Облицовочные

работы запланированы в декабре. Ос-

новные работы в парке «Лыжная база»

завершены. На территории создано

полноценное пространство для отды-

ха, прогулок и занятий спортом.

Нефтеюганский районНефтеюганский район

ОБЪЕДИНЯЕМ УСИЛИЯ
В Сентябрьском прошёл Женский 

день. Старт мероприятию дала коор-

динатор женского движения «Единой 

России» в Югре Наталья Западнова.

Депутаты разного уровня ознако-

мили членов семей участников специ-

альной военной операции с мерами 

поддержки регионального и федераль-

ного уровня. Олег Шишкин рассказал о 

гуманитарных миссиях, в которых уча-

ствуют трудовые коллективы посёлка.

Активистка женского движения 

Анастасия Стехнович провела мастер-

класс по изготовлению подушек для го-

спиталей, которые так необходимы для 

лежачих солдат. Общими усилиями по-

лучилось сделать 15 подушек, которые

будут направлены в госпитали.

«В числе важных вопросов, которые

находятся в поле зрения активисток 

женского движения, – интеграция жен-

щин старшего поколения в жизнь обще-

ства, проблемы бойцов СВО и их семей.

Решить их мы сможем только сообща»,

– отметила координатор партпроекта в

Нефтеюг анском районе Татьяна Котова.

Пыть-ЯхПыть-Ях

ДЕЛИМСЯ ОПЫТОМ
Состоялось межмуниципальное 

онлайн-совещание советников дирек-

торов по воспитанию. Специалисты 

из Пыть-Яха и Нефтеюганского района 

поделились опытом и практическими 

знаниями со своими коллегами из Кур-

ганской области. Реализация проекта 

«Навигаторы детства» и программы 

«Дети навигатора» в Югре стали новы-

ми помощниками для воспитания де-

тей в Курганской области.

Коллеги из Курганской области

рассказали о работе штаба по вос-

питательной работе и центре детских 

инициатив в своих школах, а также 

поделились успешным опытом реали-

зации программы «Орлята России» в

сельской школе.

Такие встречи станут постоянны-

ми, чтобы обсуждать идеи, делиться 

опытом и вдохновлять друг друга на

новые достижения.
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РОЖДЕНИЕ КЛУБА

– Мне кажется, сейчас редко можно 

встретить человека, которому неин-

тересно, откуда его фамилия, откуда 

были предки, – говорит Любовь Ураси-

нова. – Мне всегда было интересно, от-

куда мои предки отца пришли на Волгу. 

Папа не знал. Кроме устных рассказов и 

небольших записей, ничего не было. Моя 

профессия с историей не связана – я 

экономист. Но в школе всегда участво-

вала в исторических олимпиадах, мой 

учитель очень хотел, чтобы я пошла в 

пединститут.

Интерес к истории своего рода сно-

ва разгорелся после выхода Любови 

Урасиновой на пенсию. Не привыкшая 

к бездействию, в 2013 году она влилась 

в волонтёрское движение, готовясь к 

Олимпийским играм в Сочи. В 2021 

году стала амбассадором Федеральной 

программы «Молоды душой». Там ей и 

предложили написать проект для уча-

стия в грантовом конкурсе. Над темой 

долго не думала: что интересно, о том и 

будет проект. Так родился клуб семей-

ной генеалогии, проект стал победи-

телем Всероссийского грантового кон-

курса «Молоды душой» и в 2023 году 

начал реализовываться. 

Первыми участниками встреч ста-

ли семьи Центра «Круг надежд».

– На старте было очень много лю-

дей, отсеялись в процессе, – вспоминает 

Любовь Урасинова. – Это в основном

те, кто ещё работает: мало свободно-

го времени. Те, кто встречали первые 

трудности, говорили: отложим на по-

том. Много было людей моего возрас-

та, но таких, кто не умеет искать в 

интернете или зрение уже не позво-

ляет. Остались те, кто по шажочку 

продвигается. Оказалось, что в городе 

есть люди, которые давно занимаются 

изучением родословной и рассказывают 

интересные истории. Например, Пётр 
Александрович Вульф, Наталья Ни-
колаевна Сетяева, Анна Юрьевна Бо-
брова. Мои бывшие коллеги, которые 

подключились, тоже продолжают ис-

следовать, сделали несколько альбомов.

Поначалу в клубе проходили ин-

формационно-познавательно-обра-

зовательные встречи. Автор проекта 

рассказывала, какие информацион-

ные источники бывают, чем они отли-

чаются. На некоторые темы готовили 

сообщения члены клуба. Например, 

о свадебных обрядах у католиков и 

православных. Звучала тема ДНК-

генеалогии. Любовь Урасинова рас-

сказывала, какие бывают компьютер-

ные программы для составления се-

мейного древа. Делились друг с другом 

проблемами, кому что нужно найти – 

помогали друг другу. К моменту, когда 

закончился срок реализации проекта, 

участники подружились и решили 

продолжить встречи. Новых членов 

клуба принимают, недавно присоеди-

нилась жительница Тундрино. Найти 

клуб можно в соцсети «ВКонтакте».

МИСТИКА ГЕНЕАЛОГИИ

К моменту зарождения клуба у его

руководителя уже был накоплен свой

немалый опыт в поисках истории се-

мьи. За десять лет до этого Любовь

Урасинова начала активные генеалоги-

ческие изыскания.

– Когда интернет стал легкодо-

ступным, первое, что я набрала, – это

село моего папы. И было удивление, что

мужчина из Волгограда тоже интересу-

ется селом Караваинка. Мало того, он

уже даже роспись своего рода какую-то

сделал поколенную. Я написала ему в

«Одноклассниках», завязалась перепи-

ска. Оказалось, что в архиве Волгограда

есть все данные. Тут уж я развернулась! 

Посмотрела, что туда в архив можно

приехать. Кстати, это был уже второй

архив. Первый был по поискам корней

мужа, потому что к нему на Родину мы

ездили чаще. Я тогда тоже забила фа-

милию в поиск, высветился. Только не

Урасинов, а Урасин Иманко в переписи

1710 года. Я стала читать, собралась в

Ижевский архив. Это было в 2013 году.

Целых пять дней работала и сразу про-

двинулась на 200 лет. На той террито-

рии войны не было, и вообще отношение

к архивной памяти очень трепетное.

Теперь можно не выходя из дома посмо-

треть данные по Вятке до 1629 года.

Фамилия Урасинов – очень редкая фами-

лия, бесермянская. Это очень маленькая 

народность в Удмуртии, в Кировской

области (бесермяне – малочисленный

финно-угорский народ в России, –

прим. авт.) Кто такие бесермяне, тоже 

до конца непонятно, возможно, потом-

ки волжских булгар. Фамилия, скорее все-

го, от имени Ураско, был такой в роду.

Любовь Урасинова выяснила, что

предок мужа сдавал в кортом (арен-

ду) свою землю русским, хотя этот

вид заработка для инородцев царским 

указом был запрещён, исключение де-

лалось за какие-то особые заслуги. Ис-

следовательница предполагает, что это 

стало возможным потому, что часть 

ушедших на Вятку волжских булгар, 

не пожелавших принять ислам, под-

держала русского царя, но докумен-

тального подтверждения этому пока не 

нашла.

Следующая поездка была уже в 

Волгоград в 2014 году. Удалось коротко 

побывать и в архивах Астрахани, Са-

ратова. Причём в Саратове исследова-

тельнице сопутствовало везение. Сама 

Любовь Урасинова считает, что есть в 

генеалогии своя мистика: если пред-

ки хотят, чтобы их нашли, то они на-

ходятся. У неё было около получаса на 

работу и огромный фолиант. В первые 

же несколько минут ей удалось найти 

страницы с данными о селе бабушки 

по маме.

– Я тот момент никогда не забу-

ду! – вспоминает Любовь. – И тогда 

я уже знала, что почитать, потому 

что история рода связана с историей 

той местности. Например, откуда 

взялись мои предки в селе Караваинка? 

Там жили волжские казаки, когда был 

бунт Пугачёва, они к нему присоедини-

лись. Их за это Екатерина II выгнала

на Кавказ, а сюда заселила крестьян 

из Центральной России. Я долгое вре-

мя не могла выяснить, откуда именно. 

Только в прошлом году удалось узнать, 

что в 1778 году туда были переведены 

крестьяне из Владимирской, Москов-

ской и Пензенской губерний. И сразу 

обнаружилось, откуда несколько линий 

по папе. И снова мистика была в том, 

что мой папа много лет назад переехал 

к сестре в Подмосковье, фактически в 

соседний район от того, где жили его 

предки, и там он похоронен теперь.

ЗАГЛЯНУТЬ В ПРОШЛОЕ 
РАДИ БУДУЩЕГО

, большой тол-

воих корней дал 

же потом отдель-

информацию о 

о времени. Сей-

гии достаточно 

, и даже есть 

том заработать. 

За деньги можно 

нанять людей, 

которые будут 

за вас искать 

ваших пред-

ков. Но вполне 

по силам это 

сделать и обыч-

ному человеку, 

ужно лишь вре-

и желание. Зато 

сколько пользы для 

ума от такой работы. Любовь Урасинова 

говорит: «Последние три-четыре года 

стало ещё проще искать информацию 

в интернете. Архивы открыли свои ав-

томатизированные информационные 

системы, оплачиваешь – и сиди до утра. 

Как я! Появился очень хороший ресурс 

Яндекс.Архивы. Много лет существу-

ет ценный ресурс ВГД – Всероссийское 

генеалогическое древо».

Когда ищешь свою семью, неволь-

но приходится прибегать и к истори-

ческим источникам. Вспоминает наша 

героиня: «Читаю перепись: «ратник 

ополчения первого разряда», «второго 

разряда»… Это что такое? Начина-

ешь читать. Или в метрической книге 

написано: «билетный солдат». Что за 

солдат? Опять историю смотришь, 

но узнаёшь и запоминаешь уже не по 

учебнику. Это как детектив, когда ты 

разворачиваешь отдельные истории. 

К примеру, прочитала, что моя бабуш-

ка кого-то крестила. Поп же крестит? 

А оказывается, она была повитухой. 

И повитухам разрешалось это делать, 

если не было на месте священника, 

куда-то уехал».

Семья Любови Урасиновой поддер-

живает и разделяет её интерес, помога-

ет в онлайн-поисках, внуки распечаты-

вают нужную информацию на бумаге. 

В планах у героини создать целую кни-

гу о предках с подробными историче-

скими комментариями. Она уверена, 

что это будет интересно последующим 

поколениям. В своих изысканиях ей 

удалось добраться до 16 века. Крайний 

выявленный предок по линии мужа –

1629 года рождения, по материнской 

линии – родился в 1575 году.

¦ Евгения ЦВЕТКОВА
¦  Фото из архива
¦ Любови УРАСИНОВОЙ
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РОДОСЛОВНЫЙ
ДЕТЕКТИ

РАДИ БУДУЩЕГО
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По словам Любов

чок к интересу поиска 

Бессмертный полк, а у

ные люди стали искат

родных более ранне

час тема генеал

востребованна

желающие на

н

м

На Руси считалось хорошим тоном знать ссвою 
родословную до седьмого колена. В совреемменном 
мире мы далеко не всегда интересуемся
своими предками, но в последнее время 
ситуация стала меняться. О том, какие
детективные истории можно обнаружитьь 
в своём роду и как можно исследовать
генеалогическое древо, мы
поговорили с Любовью Урасиновой, 
основателем сургутского клуба 
«До седьмого колена».



8      ОТКРОВЕННЫЙ РАЗГОВОР qq3!г32“*,е3!г32“*,е

ВЕДОМОСТИ№№40440 19 октября19 октября
2024 года2024 года

С момента вступления Максима Слепова в должность главы города минуло
сто дней, а это условный отрезок времени, по которому делают первые выводы 
о работе человека, занявшего высокий пост. Мэр рассказал о том, как прошли
эти дни под его руководством, что было сделано и что намечено 
на перспективу. 

ГЛАВА О ГЛАВНОМ
– Сургут на сегодняшний день яв-

ляется крупнейшим городом Ханты-

Мансийского автономного округа, и от

успешности или неуспешности процес-

сов, проходящих в нём, зависят в том

числе и показатели всего региона.

По официальной статистике в горо-

де проживает порядка 430 тысяч чело-

век, а по факту уже значительно боль-

ше. Поэтому наш город очень привле-

кателен с точки зрения инвестиций для

бизнеса, в том числе и строительного.

Когда мы начали подготовку к но-

вому формату работы с губернатором

Югры Русланом Кухаруком в рамках 

градсовета, у нас появилось достаточ-

но много интересных предложений

по комплексному развитию террито-

рии Сургута, а один из механизмов,

который интересен для нас как рабо-

чий инструмент, – это публичное об-

суждение социальных обязательств

инвесторов. За счёт подобного меха-

низма мы сможем решить ряд вопро-

сов, связанных с социальными объ-

ектами, такими как школы, детские

сады, общественные пространства

(скверы, парки).

Как пример могу привести первый

успешный проект – это комплексное

развитие территории бывшего совхоза

«Северный» (после обустройства, пред-

полагается, это будет облагороженная

территория не только с жилыми дома-

ми, но и со школами, детскими садами,

прогулочными зонами и т.п., – прим. 
редакции). На сегодня уже сформиро-

вано и подписано первое соглашение,

есть договорённость об обязательствах 

этого инвестора, идём последовательно

дальше.

Могу сказать, что потенциальные 

инвесторы готовят свои предложения

по развитию тех или иных районов

Сургута, а это будет очень хорошим

подспорьем и позволит разгрузить

бюджеты и города, и округа.

В городе есть потребность в строи-

тельстве школ, и мы движемся по это-

му направлению. Уже сейчас строятся

школы в двух микрорайонах – 20А и

5А, по концессии возводятся объекты

в микрорайонах Марьина гора и Голд-

фиш – это детский сад и школа.

Хочу отметить, что Руслан Никола-

евич чётко знает наши проблемы, по-

этому в бюджете следующего года мы 

надеемся получить финансирование на 

ещё одну школу, которую будем стро-

ить в Сургуте. Это было из разряда бы-

стрых решений, которые приняты на 

начальном этапе. А что касается долго-

срочной перспективы, то у нас вклю-

чено в программу по строительству 11 

школ. Работа большая, ведь город дол-

жен подготовить площадки, подвести 

всю необходимую инфраструктуру, а 

это непросто, особенно в тех районах, 

которые уже застроены.

Следующий вопрос, которым мы 

озадачены и решаем совместно с пра-

вительством округа, – это дорожное 

строительство. Сургут заметно вырос 

и продолжает интенсивно расти, что 

накладывает на нас определённую на-

грузку и обязательства по развитию 

дорожно-транспортной сети. Надо 

отметить, что город интересен для 

инвесторов и с точки зрения стро-

ительства у нас логистических цен-

тров, потому что Сургут находится 

на пересечении транспортных линий. 

Задачи перед нами стоят достаточно 

обширные: только автомобильных 

дорог нам необходимо построить по-

рядка 50 километров до 2036 года. 

Какие-то – в дальней перспективе, а 

какие-то – в ближайшей. Мы опре-

делились, что в следующем году нач-

нутся работы по возведению дорог

на улицах Усольцева и Шидловского.

По Усольцева, кстати, уже идут про-

ектно-изыскательские работы. Также

мы готовимся к работе над съездом

на Нижевартовское шоссе в сторо-

ну нового моста. Активно ведётся и

строительство второго мостового пе-

рехода, его планируют сдать раньше

заявленного срока. 

О ЛИЧНОМ
– Как вам ваш кабинет? Довольны

ли тем, как всё здесь устроено? 

– Кабинет меня абсолютно устра-

ивает, привёз только свои личные

вещи, документы. У меня нет в этом

отношении никаких притязаний, всё

устраивает. Отличный экран смонти-

ровала наша служба управления ин-

формационных технологий, я могу в

режиме реального времени смотреть

ситуацию по всем направлениям го-

родского хозяйства: где работы ве-

дутся, где какая техника работает.

Благодарен предшественникам за то,

что они подготовили эту базу. А так

всё у меня есть, карандашей доста-

точно – работать комфортно. Я удов-

летворён условиями работы, которые

мне предоставил работодатель, имею

в виду жителей города.

– Расскажите, пожалуйста, со сме-

ной поста было что-то в новой долж-

ности, что стало для вас удивлением?

– Объём информации удивил –

он колоссальный. Тем более, что как

только я вступил в должность, мы

с сотрудниками администрации не

сидели в кабинетах, а обошли весь

город по избирательным участкам.

Специально с депутатами встреча-

лись, чтобы можно было на месте

какие-то вопросы увидеть, услышать,

что говорят люди, которые живут на

этих территориях. И это был инте-

ресный опыт не только для меня, но

и для сотрудников администрации.

Хочу отметить, что на местах полу-

чился хороший, продуктивный диа-

лог с управляющими компаниями.

Это очень помогло нам, упростило

работу в дальнейшем уже здесь в ка-

бинетах, когда мы взяли в разработку 

решение первых проблем, которые

были выявлены на обходах. Кстати, 

треть проблем были устранены сразу 

– где-то своими силами, где-то с по-

мощью управляющих компаний или 

при поддержке меценатов. Например, 

на Маяковского много лет в одном 

месте разбитый проезд был, пока ос-

матривали его, к нам подошёл один 

из предпринимателей, сказал, что 

готов отремонтировать этот участок. 

Сделал. Подобное было и в Таёжном, 

и в Лунном. Приятно, что в том числе 

и наши партнёры, бизнесмены и мно-

гие простые жители города идут нам 

навстречу. 

Поэтому могу сказать, что работа

хоть и очень ответственная, но при 

этом и очень интересная, поставили 

себе много дополнительных задач, по-

этапно решаем.

О ДЕЛАХ И ПЛАНАХ
– Вы уже упомянули о строитель-

стве логистического центра – это, 

безусловно, проект, который должен 

помочь Сургуту выйти на ещё более 

высокий уровень. Но у горожан возни-

кают опасения, что он может стать 

причиной автоколлапса на дорогах…

– Что касается логистического цен-

тра на Югорском тракте, то я сам по-

смотрел всю документацию, в том чис-

ле и строительную. Было решено сде-

лать там разрыв дороги, чтобы этого 

коллапса не было.

В перспективе об этом говорилось

и раньше, городу нужны хорошие без-

светофорные развязки, без них Сургу-

ту не обойтись, в том числе и на Югор-

ском тракте. Кроме того, город надо 

закольцовывать дорожной сетью – где-

то придётся отремонтировать участки 

дорог, а где-то строить заново. Сейчас 

формируется объездная дорога за ТРЦ 

«Сити Молл», которая будет выходить

на Белый Яр, а через Чёрный Мыс до-

рога будет выходить к новому мосту, и 

это позволит закольцевать город.

– Планы грандиозные, и понятно,

что силами муниципалитета не по-

тянуть такой большой объём. Какие 

механизмы привлечения финансиро-

вания рассматриваются?

– В первую очередь, это включение

в программы регионального бюджета, 

благодаря чему надеемся увидеть до-

полнительные объекты строительства 

в Сургуте. Примерно 70 процентов 

бюджета города уходит на социальную 

сферу, естественно, без финансовой 

помощи со стороны мы не обойдёмся. 

ПРО
    МАКСИМ СЛЕПОВ О РАБОТЕ 
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Уже упоминал о меценатах нашего 

города, расскажу ещё. Один из приме-

ров – это благоустройство территории 

у музея «Дом Фармана Салманова» на 

улице Терешковой. Напротив, через 

дорогу от исторической усадьбы, нахо-

дится первая в Западной Сибири сква-

жина, пробуренная в 1959 году самим 

Фарманом Салмановым. Это была 

разведывательная скважина, к счастью, 

она сохранилась. Мы обратились к на-

шим партнёрам, люди быстро отклик-

нулись, и сейчас благодаря помощи ме-

ценатов эта территория благоустроена. 

В настоящее время сотрудники Сургут-

ского краеведческого музея продумы-

вают информационное наполнение ло-

кации, и в ближайшее время у сургутян 

появится ещё один культурный объект, 

на который не потрачено ни копейки 

бюджетных денег. Плюс рядом с самим 

домом-усадьбой Салманова также за 

меценатские средства обустроили пол-

ноценную автостоянку. Город только 

передал красивый кованый забор, ко-

торый сняли там, где он был лишним. 

Теперь экскурсионные автобусы могут 

подъезжать к музейной зоне и высажи-

вать людей безопасно. Забегая немного 

вперёд, скажу, что там появится ещё 

один объект, который сделает это ме-

сто интереснее и познавательнее. 

– Нельзя обойти в вопросах тему 

транспортной реформы, она по-

прежнему остаётся острой ещё для 

многих горожан. Что планируется в 

этом направлении?

– Предлагаю обратиться к фактам, 

а они таковы, что маршруты не пере-

сматривались 20 лет, а учитывая ин-

тенсивный рост города, увеличение ко-

личества дорог, жилых комплексов, это 

было сделать необходимо. Обществен-

ный транспорт – это государственная 

услуга, и мы её должны обеспечить, 

чем и занимаемся. Наш перевозчик 

СПОПАТ находился в предбанкротном 

состоянии, город сделал всё, чтобы 

вывести его из этого положения, они 

взяли кредит, помогли наши банки-

партнёры, чтобы закрыть долги про-

шлых лет. Сейчас автопредприятию

выделена субсидия, чтобы оно могло

безубыточно работать. Но обращаю

внимание, что СПОПАТ закрывает 60 

процентов объёма перевозок, осталь-

ные маршруты закрывали у нас два

подрядчика, с одним из которых также

возникали проблемы, но мы перекры-

ли их и идём вперед. О чем я говорю? 

О том, что в этом году уже было приоб-

ретено порядка 40 новых автобусов, и в

настоящий момент мы сформировали

и подали заявку в министерство транс-

порта на приобретение дополнительно

ещё 120 автобусов. Таким образом мы

планируем заменить весь подвижной

состав. Проводится и другая рабо-

та, чтобы жители могли комфортно

пользоваться услугами общественного

транспорта. 

Кроме того, будем расширять марш-

руты, мы будем их увеличивать – всё

делается планомерно. Обратная связь

с горожанами не прекратилась, все

конструктивные предложения мы при-

нимаем в работу. Думаем над тем, как 

сделать, чтобы пересадочные тарифы

работали по всем маршрутам.

Добавлю, что транспортная реформа

– это намного шире, чем просто обнов-

ление маршрутов и замена подвижного

состава. Сейчас мы видим, что в Сургуте

назрела острая необходимость формиро-

вания выделенных линий для автобусов

на сложных участках дорог. Потому что

если на линию выйдут новые автобусы,

но из-за загруженных дорог будут стоять

в пробках, то комфорта ожидающим их 

пассажирам будет немного. Тут и оста-

новочные комплексы, и качество дорог, и

многое другое. Работаем над всем.

– Не станут ли водители нару-

шать правила и пользоваться поло-

сами, выделенными для общественно-

го транспорта?

– Давайте для начала их сделаем,

а если возникнут проблемы, то будем

думать над их решением. В Сургуте

активно работает система видеофик-

сации. Недавно меценаты передали

городу ещё порядка ста камер с рас-

познаванием лиц. Их устанавливают

на социальные объекты, чтобы обе-

спечить в первую очередь безопас-

ность горожан.

– Расскажите об итогах развития 

общественных пространств и о том,

как они преобразятся в ближайшем 

будущем?

– В Сургуте много интересных 

территорий, которые можно сделать 

местом притяжения. Конечно, это 

знаковые Барсова гора, спортивный 

комплекс «Олимпия». Совсем рядом 

находится объект Сургутского района 

тропа «Человечность» – эти три объек-

та формируют большой туристический 

кластер, который надо привести в по-

рядок и сделать максимально удобным 

для отдыха и занятий спортом для жи-

телей всего региона.

Что касается «Сибирского леги-

она», который занимается с молодё-

жью патриотическим воспитанием и 

чей полигон находится там же, у базы 

«Олимпия»: сегодня там ведутся про-

ектные работы. Губернатор Югры знает 

об этом объекте и также заинтересован 

в его полной реализации. 

В парке «За Саймой» продолжим обу-

страивать дорожно-тропиночную сеть, 

средства уже на это заложены. Плюс ве-

дём переговоры о формировании набе-

режной со стороны улицы Ивана Кай-

далова. Думаю, что в ближайшее время 

реализуем этот проект с участием меце-

натов. Также в настоящее время специ-

алисты проводят аудит всех имеющихся 

в городе скверов, парков и территорий, 

которые могут стать таковыми.

Из запланированных на будущее –

благоустройство шикарной природной 

рекреации в районе улиц Усольцева и 

Шидловского.

– Какие объекты, кроме школ и до-

рог, являются в списке актуальности 

Сургута? 

– Школы и дороги – это первые 

строчки списка, а дальше идут инфра-

структурные объекты: сети газоснаб-

жения, водоотведения, теплоснабже-

ния, электроснабжения и так далее. 

Город интенсивно растёт, намечается 

дефицит мощностей. Работаем вместе 

с нашими партнёрами в виде крупных 

монополистов над тем, чтобы постро-

ить новые объекты инфраструктуры и 

реконструировать имеющиеся.

Объекты культуры, спорта, меди-

цины – это тоже всё актуально для на-

шего города.

Не один год формировалась заявка 

на возведение поликлиники в восточ-

ной части города, а ещё существует по-

требность как минимум в трёх. Кстати, 

места для них мы зарезервировали – у 

магазина «Росич».

– Планируете ли вы и дальше лич-

ным присутствием инспектировать 

локальные проблемы, планируются 

ли обходы микрорайонов города на 

фоне зимних проблем?

– Конечно! Я каждый день выезжаю 

на территории, на объекты строитель-

ства. Смотрю, как выполняют обяза-

тельства по решению каких-то проблем 

управляющие компании и так далее. 

Да, работу эту продолжаю ежедневно 

сам лично, теперь уже без сотрудников 

администрации.

Мы по итогам летних рейдов пере-

запустили службу квартальных, они 

работают на своих территориях, а мы 

еженедельно получаем отчёт и фор-

мируем пул задач и очерёдность их ис-

полнения. Выработали некоторые ле-

кала, по которым нужно смотреть, что 

искать. В качестве примера расскажу, 

что, проезжая мост на Аэрофлотской, 

каждый раз глаз цеплялся за граффи-

ти, которым вандалы обезобразили 

наши так называемые въездные во-

рота в город. Отдал распоряжение, 

сотрудники выехали, пытались смыть 

специальной водяной «пушкой», где 

струя идёт под давлением и с высокой 

температурой, – не помогло. Вынуж-

дены закрашивать, а это финансовые 

затраты. Обидно просто, что это наш 

город, и кто-то же видел, как орудо-

вали вандалы, и никто не остановил. 

То же самое касается расклеенных 

объявлений, где только можно приду-

мать. Миллион рублей в год тратится 

на то, чтобы нанять людей, которые 

ходят и снимают эти бумажки, отмы-

вают, очищают. Формат этой работы 

мы сейчас меняем, за вандализм бу-

дем привлекать к ответственности 

– технические возможности видео-

наблюдения у нас есть, в том числе и 

передвижные средства автофиксации. 

Недавно к имеющимся получили ещё 

три таких устройства.

Поэтому хочется сэкономить этот 

миллион и, скажем, пустить его на 

озеленение или какое-то другое благо-

устройство, летнее или зимнее. 

Я, конечно, планирую и зимние об-

ходы, но хочу призвать всех сургутян 

тоже внимательнее относиться к месту, 

где живут, чтобы мы все жили в краси-

вом, чистом и комфортном городе.

¦ Марина МЕЛЬНИЧЕНКО

О СУРГУТЕ
НА ПОСТУ ГЛАВЫ ГОРОДА
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ПОРТРЕТ НА ФОНЕ КРАНА

Сибирский октябрьский ветер пронизывает насквозь. Здесь, на земле. 
А рабочее место Владимира Кырмы возвышается на 20 метров, 
и там, я уверена, этот ветер становится ещё более обжигающим. О том, каково 
подниматься в кабину башенного крана зимой, и думать не хочется. А наш герой
делает это с постоянством, достойным уважения. 44 года он трудится в 
ПАО «Сургутнефтегаз», 34 из которых работает крановщиком.

КАК ПЕРЕДОВИКАМИ 
СТАНОВЯТСЯ

В цехе грузоподъёмных механизмов 

Базы производственно-технического

обслуживания и комплектации оборудо-

ванием (БПТОиКО) Владимир Кырма – а
один из самых уважаемых специалистов.

За годы труда на предприятии он не про-

сто добросовестно исполнял свои слу-

жебные обязанности, но старался опти-

мизировать процесс работы. Так, в 2018

году Владимир Иванович совместно с

работниками цеха подал рационализа-

торское предложение по направленному 

усилению конструкций противоугонных 

захватов портальных кранов. Уровень

безопасности работ после воплощения

идеи повысился, удалось и снизить меж-

ремонтный период, затраты на приоб-

ретение новых запасных частей. При его

активном участии введён в работу пор-

тальный перегрузочный кран «Аист»,

ещё заметно сократилось время на пере-

мещение грузов. По результатам рабо-

ты Владимира Кырму отмечали на всех 

уровнях – от родного предприятия до

Российской Федерации.

База производственно-технического

обслуживания и комплектации обору-

дованием – одно из старейших пред-

приятий региона, отметившее 60 лет.

За многие годы здесь сложилась своя

система наставничества. И Владимир

Кырма, накопив достаточно произ-

водственного опыта, успешно передаёт

свои знания новым сотрудникам. С 2018 

года он стал наставником для 14 моло-

дых машинистов крана. Руководство 

передовика производства отмечает, что, 

кроме многолетнего опыта, у него глу-

бокие теоретические знания эксплуата-

ционных особенностей техники. Влади-

мир Кырма всегда старается повысить 

свой профессиональный уровень, вни-

мательно относится к технике безопас-

ности и способен правильно реагиро-

вать в нестандартной ситуации.

ПРИЕХАЛ НА ГОД, ОСТАЛСЯ 
НАСОВСЕМ

Предложили подняться в кабину 

крана, но, увы, мне не присуще бес-

страшие крановщика – поэтому от-

казалась, осталась наблюдать снизу. 

Чётко следуя комментариям стро-

пальщика, Владимир Кырма с точно-

стью до десятка сантиметров акку-

ратно опускает 40-футовый огром-

ный контейнер в пустой проём между 

двумя такими же.

– Сначала я 10 лет проработал 

стропальщиком, а потом меня напра-

вили на учёбу. Туда ещё не так просто

было и попасть. К высоте привык, не

чувствую её. Когда первый раз сел сам

в кабину, боялся, – вспоминает герой. –

Боялся, потому что сразу дали большой

груз. Думал, или снесу кабину, или бор-

та сломаю. Поначалу у всех есть вол-

нение, а потом уже на автомате рабо-

таешь. Как за рулём автомобиля: вы же

едете и не думаете, как и что именно

делаете. Мышечная память.

О своей работе говорит просто – по-

грузка и выгрузка вагонов. Самое слож-

ное – быть внимательным, чтобы не по-

вредить груз и не зацепить людей внизу.

С удивлением и растущим уважением

узнаю, что у крановщиков 12-часовой ра-

бочий день. Это только на словах просто,

а за двумя словами «погрузка, выгрузка»

стоит вдумчивая и напряжённая работа

ума и тела. Хотя Владимир Кырма уже

достиг пенсионного возраста, но пока

позволяет здоровье, планирует работать

и дальше. А с такими непростыми усло-

виями труда здоровье должно быть по-

настоящему крепким. Оказывается, ува-

жаемый крановщик со спортом на «ты» с

детства. Свою первую профессию он по-

лучил в Кишинёвском техникуме физи-

ческой культуры и даже успел год до ар-

мии поработать учителем в школе. Сей-

час не упускает возможности укрепить 

форму в бассейне, в сезон много времени 

проводит на свежем воздухе на даче.

Мыслей о том, чтобы уехать из Сур-

гута, нет давно. В первые годы, в начале 

80-х, когда только приехал, Владимир 

думал вернуться на родину, там полу-

чить высшее образование по педагоги-

ческому профилю. Но появилась семья, 

дети. Дети приняли решение обосно-

ваться здесь, поэтому уже никуда от-

сюда не собирается.

– Работа у меня интересная, –

убеждён Владимир Кырма. – Важна 

точность, и когда хорошо получается, 

испытываю внутреннее удовлетворе-

ние. Работаю, как и все, просто нужно 

серьёзно относиться.

Наблюдая за работой другого кра-

новщика и стропальщика, он будто бы 

любуется процессом: «Посмотрите,

какая точность, до сантиметров! Сей-

час они должны попасть в контейнер, а 

потом так же на машину загрузить».

Среди специалистов, чьим настав-

ником был Владимир, Максим Усенко.

Он вспоминает:

– Отработав два года стропальщи-

ком, я выучился на машиниста крана. 

Стажировку проходил в цехе грузоподъ-

ёмных механизмов БПТОиКО. Благо-

даря опыту и мастерству Владимира 

Ивановича я стал машинистом ше-

стого разряда. Он сначала всё рассказал 

в теории, потом показывал. В работе 

машиниста крана главное – это вни-

мательность, аккуратность, потому 

что мы отвечаем за безопасность гру-

зов и человеческую жизнь. В нашем кол-

лективе к передовикам, ветеранам про-

изводства относятся очень хорошо.

Коллегам известно, что Владимир

Кырма не только добросовестный ра-

ботник, талантливый наставник, но и 

человек с добрым сердцем – содействие 

общественному движению помощи без-

домным животным «Дай лапу» для него 

тоже привычное дело.

32 тонны – максимальная грузо-

подъёмность крана – и ещё неизмери-

мый вес ответственности ежедневно до-

стойно несёт наш герой. Человек труда, 

которым хочется гордиться.

¦ Евгения ЦВЕТКОВА

¦ Фото автора,

¦ Олега БИДЕНКО

СПРАВКАСПРАВКА
Владимир Кырма – машинист 

крана 6 разряда цеха грузоподъ-
ёмных механизмов БПТОиКО 
ПАО «Сургутнефтегаз». Обла-
датель медали ордена «За заслуги 
перед Отечеством» I степени, ме-
дали ордена «За заслуги перед Оте-
чеством» II степени; медали «За за-
слуги в развитии топливно-энер-
гетического комплекса» I степени; 
почётного звания «Почётный не-
фтяник», почётной грамоты Мин-
топэнерго России; звания «Ветеран 
труда ПАО «Сургутнефтегаз».

КОММЕНТАРИЙКОММЕНТАРИЙ
Михаил КЛИМКОВСКИЙ,
директор БПТОиКО
ПАО «Сургутнефтегаз» :

– База производственно-техни-
ческого обслуживания и комплек-
тации оборудованием ПАО «Сур-
гутнефтегаз» обеспечивает мате-
риально-техническими ресурсами
все структурные подразделения,
которых у нас более 50: нефтяников,
строителей, транспортников. Кол-
лектив базы – 1300 человек. Большая 
часть людей трудится в Западной
Сибири, порядка 250 – в Якутии.
Через нашу базу проходит более
миллиона тонн грузов в месяц. Еже-
годно обновляется парк кранов, мо-
дернизируется складское хозяйство:
переходим на штрих-коды, внедряем
электронные очереди. В день, к при-
меру, отправляем около 150 единиц
техники. Нужно этот процесс гра-
мотно организовать, чтобы все
структурные подразделения вовре-
мя получили свои материально-тех-
нические ресурсы.
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Д
– Всё так же, как и на «гражданке», но крутить головой приходится на все 360 
градусов, – так рассказывает о своей фронтовой работе вартовчанин Алексей, 
новый герой спецвыпуска «Разговор на передовой», водитель инженерно-
сапёрной роты с позывным «Душман».

Алексею 48 лет, и это далеко не 

первая его военная командировка: 

войн и военных конфликтов в его 

жизни до специальной военной опе-

рации было несколько. Собствен-

но, его позывной говорит о многом: 

именно боевой опыт и внутренняя 

убеждённость в том, что надо по-

мочь Родине справиться с нацизмом, 

и стали причиной решения подпи-

сать контракт. 

– С 2014 года наблюдал за тем, 

что происходило в Крыму, Донбассе, 

Украине. Имея опыт участия в бо-

евых действиях, понимал, что уси-

деть дома не смогу. Родные, конечно, 

были против. Но это особо не обсуж-

далось: уж лучше пойду я с опытом, 

чем молодые пацаны, которые ничего 

о войне не знают, – говорит Алексей. 

Оба его деда – солдаты Великой 

Отечественной, били фашистов, ос-

вобождали нашу страну от корич-

невой чумы. Алексей убеждён: до-

бивать нацизм просто необходимо, 

чтобы следующим поколениям не 

пришлось столкнуться с тем, с чем 

столкнулась Россия спустя семь с 

лишним десятилетий, прошедших 

после Великой Победы. 

Первый свой контракт он заклю-

чил в 2022 году, сразу после начала 

специальной военной операции. 

Служил в спецназе «Ахмат», воевал 

на Запорожском направлении под 

Работино. Приехав по окончании 

контракта домой, понимал, что вер-

нётся. И следующий контракт за-

ключил уже с Минобороны РФ.

Как говорит Алексей, в зоне про-

ведения спецоперации люди пока-

зывают себя с другой стороны, они 

более настоящие. На эту тему, по его 

словам, написано много отличных 

песен.

«Не привыкнуть к гражданке ни-

как, там всё ясно, там друг есть и 

враг. Здесь же души людей тяжело 

разглядеть сквозь туман», – проци-

тировал он Александра Розенбаума. 

И ещё одна цитата, которая, по его 

словам, многое объясняет в отноше-

нии к понятию патриотизм: «Где-то 

в столице полно патриотов, но Роди-

ну чувствуют лучше в окопах…»

«Душман» признаётся, что слу-

жить с земляками-вартовчанами в 

одном подразделении намного весе-

лее, вечерами они часто вспоминают

о родном городе, о семье.

– Там, на «гражданке», может

быть, мы друг друга даже не знали бы,

здесь помогаем друг другу, выручаем в

нужный момент. Не быва-

ет ни дня, чтобы о доме, о

семье не поговорить, – рас-

сказывает Алексей.

Это важно, потому что 

опасность на передовой –

на каждом шагу. Да, его ра-

бота ничем не отличается

от гражданской службы: та

же машина, та же баранка.

Отличает только одно: вни-

мание должно быть не просто пол-

ным, оно должно быть абсолютным.

– Необходимо учитывать обста-

новку не только впереди по курсу, но

и справа, и слева, позади и по курсу,

смотреть и в небо, откуда могут по-

явиться вражеские беспилотники, и

на землю, полную противотанковых 

и противопехотных мин, неразо-

рвавшихся боеприпасов. Любое осла-

бление внимания может стать кри-

тическим, – говорит «Душман».

Алексей смеётся: возраст даёт о

себе знать в тот момент, когда ты в

ходе очередного рейса крутишь го-

ловой на все 360 градусов, а на тебе

бронежилет и каска, и всё это давит,

и снять ничего нельзя, а работа води-

теля всё-таки статична. Поэтому ког-

да попадаешь, наконец, в свой блин-

даж, то чувствуешь каждую косточку 

и каждый сустав.

– Через несколько дней исполнит-

ся 48 лет, возраст сказывается. На-

верное, и юбилей здесь встречу, если

всё это не закончим раньше. Надо бы

заканчивать, – размышляет вслух 

Алексей.

Война – дело непредсказуемое,

и стала она теперь, рассказывает 

вартовчанин, совсем иной, даже по 

сравнению с чеченским конфлик-

том. Стрелковые боестолкновения 

ушли в прошлое, сегодняшняя во-

йна – это когда крохотная «птичка» 

стоимостью в 50 тысяч рублей унич-

тожает танк, который стоит десятки 

миллионов.

– Это и смешно, и удивительно, и 

уму непостижимо, – говорит Алексей.

Была на его фронтовой дороге 

ситуация, когда вот такая крохотная 

«птичка» могла совершить непопра-

вимое, но вмешались судьба и ангел-

хранитель. И, конечно, водительское 

мастерство самого Алексея.

В тот день они ехали на задание, 

в уазике, кроме водителя, ещё девять 

военнослужащих. Довезти бойцов из 

точки А до точки Б и было задачей 

Алексея, осложнялось всё тем, что 

дело было весной – «зелёнка» ещё не 

поднялась, и автомобиль на голом 

поле был крайне приметной целью. 

– Уазик на поле – это прямо очень 

щедрый подарок для противника. Да 

ещё и девять человек в нём. В общем 

было три сброса с беспилотников 

противника. Первый раз успел за-

тормозить, боеприпас упал перед 

машиной, просто тряхнуло. Добавил 

скорости, второй сброс лёг в сторо-

не, в поле. Третий снова рядом, но все 

осколки пришлись в железо, у меня – 

только лёгкая контузия, все бойцы 

живы. А потом, когда уже всё кончи-

лось, пришло понимание, что были 

«на волосок». Но обошлось, – говорит 

Алексей.

Обходилось не всегда. Несколь-

ко из тех ребят, с которыми он де-

лил хлеб, уже погибли, несколько – 

«трёхсотые» с тяжелыми ранениями. 

Все эти потери, убеждён Алексей, не 

должны быть напрасными. Поэтому 

нацистов надо добивать. 

– Мы всегда были им как кость в 

горле. Наша огромная территория. 

Наши недра, где вся таблица Менде-

леева. Наш непобедимый славянский 

характер. И мы победим, – говорит 

Алексей.

На его кепке – патч, где диаго-

нальной линией разделены флаг 

Югры и боевой символ СВО – знак Z. 

За всех нас и за родную землю воюет 

сегодня «Душман», чей израненный 

уазик колесит фронтовыми дорога-

ми. Удачи ему. И шофёрского фарта.

¦ Виктория ШКЛЯР

Алексей убеждён: добивать 
нацизм просто необходимо, 
чтобы следующим поколениям не 
пришлось столкнуться с тем, с чем 
столкнулась Россия спустя семь с 
лишним десятилетий, прошедших 
после Великой Победы. 
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НАЛОГОВАЯ СООБЩАЕТ:

Об исключении возможности применения 
платежных поручений в качестве уведомлений

ИФНС России по г. Сургуту по Ханты-Мансийскому автономному округу – Югре
обращает внимание налогоплательщиков, что с 01.01.2024 возможность использования
платежных поручений в виде распоряжений на перевод денежных средств со статусом 
«02» вместо уведомлений исключается.

Напомним, с введением ЕНС изменился порядок предоставления отчетности и уплаты
налогов. В частности, появился новый документ – уведомление об исчисленных суммах 
налогов, авансовых платежей по налогам, сборов, страховых взносов (КНД 1110355),
с помощью которого налоговые органы распределяют поступившие платежи. Уведомление
представляется в случаях, когда срок уплаты платежей по налогам (сборам, страховым
взносам) наступает ранее срока представления налоговой отчетности (налоговых деклараций, 
расчетов).

 Уведомление направляется в налоговый орган по месту учета электронным способом (по 
телекоммуникационным каналам связи и через Личный кабинет налогоплательщика) или на
бумаге (бумажный формат разрешён фирмам и ИП, у которых среднесписочная численность
сотрудников за прошлый год не превышает 100 человек – ст. 80 НК РФ).

Управление рекомендует налогоплательщикам, не дожидаясь окончания переходного 
периода, представить уведомление по установленной форме по налогам с авансовой
системой расчета (имущественные налоги организаций, страховые взносы, НДФЛ, УСН, ЕСХН).

Вся актуальная информация по вопросам ЕНС, в том числе и по уведомлениям об исчис
ленных суммах аккумулирована на Промостранице ЕНС (https://www.nalog.gov.ru/rn77/ens/),
расположенной на официальном сайте ФНС России.

ФНС утвердила форму уведомления о перерасчете налога по патенту 
на сумму страховых платежей

С 1 ноября налоговые органы будут применять новую форму уведомления 
о перерасчете суммы налога по патенту на сумму страховых платежей (взносов)
и пособий. (КНД 1120530).

Налоговый орган может пересчитать налог, если по итогам календарного года, в котором 
уменьшен налог на сумму страховых платежей (взносов) и пособий, установлено, что налог
уменьшен в размере, превышающем исчисленные в этом календарном году страховые взносы.

Форма уведомления содержит сумму налога, которую налогоплательщик должен уплатить 
в связи с перерасчетом. О перерасчете налоговый орган уведомит налогоплательщика через
личный кабинет или по почте заказным письмом.

О налоговых вычетах

С оплаты каких услуг и покупок югорчане могут оформить социальный налоговый 
вычет?

Социальные налоговые вычеты предоставляются со следующих расходов:
• на благотворительность (например, пожертвования благотворительным и религиозным 

организациям);
• на обучение свое, детей, а также братьев и сестер;
• на лечение и лекарства: для себя, супруга, родителей или детей
• на негосударственное пенсионное обеспечение, добровольное пенсионное страхование

и добровольное страхование жизни;
• на накопительную часть трудовой пенсии;
• на независимую оценку квалификации;
• на физкультурно-оздоровительные услуги.
Подробную информацию можно получить на официальном сайте ФНС России 

https://www.nalog.gov.ru/.
Главная страница  Налогообложение в Российской Федерации  Действующие в РФ 

налоги и сборы  налог на доходы физических лиц (НДФЛ)- Налоговые вычеты по НДФЛ.
Также узнать информацию по данному вопросу можно с помощью ресурса 

«Информационные стенды», который размещен на главной странице официального сайта 
ФНС России  Все сервисы  Справочная информация  Информационные стенды (там 
необходимо выбрать регион, далее «Перекидная информационная система», затем «Налог на 
доходы физических лиц. Налоговые вычеты»). Здесь представлена информация
структурированно и также рассказывается подробно о необходимых документах для 
подтверждения права на налоговый вычет.

Могут ли дети получить налоговый вычет за лечение родителей (если один из них 
неработающий пенсионер и т.д.)? За других близких родственников?

Социальный налоговый вычет по расходам на медицинские услуги можно получить, если 
такие услуги оказывались самому налогоплательщику, супругу (супруге), родителям, а также
детям (в том числе усыновленным) в возрасте до 18 лет (до 24 лет, если дети (в том числе 
усыновленные) являются обучающимися по очной форме обучения).

Также можно получить социальный вычет, если оплатили назначенные врачом лекарства, 
в том числе и для членов семьи.

Так как человек, получающий пенсию, не платит НДФЛ. Вычет не полагается. Но вполне 
возможно, что у человека есть иные источники дохода, в рамках которых он перечисляет в 
бюджет НДФЛ в размере 13%. Это может быть, например, уплата налога от продажи другой 
недвижимости либо автомобиля, дачи, гаража, сдача квартиры в аренду. Тогда вычет 
оформлять можно.

Есть еще один вариант: вычет за вас может получить ваш ребенок, который работает и 
платит НДФЛ. В этом случае он должен оплатить лекарства или лечение за собственный счет.
Тогда к списку документов, о которых я говорила ранее, прибавятся копии документов,
которые подтверждают степень родства, например, свидетельство о рождении.

С какого момента можно подать заявление на получение налогового вычета? Какие 
еще существуют требования?

Налоговую декларацию по форме 3-НДФЛ с целью получения налоговых вычетов можно 
подать по окончании года, в котором понесены расходы в любое время в течение трех лет.

Также социальный налоговый вычет можно получить у работодателя не дожидаясь 
окончания календарного года, в котором понесены расходы. В этом случае необходимо 
обратиться в налоговый орган за уведомлением о подтверждении права на вычет, со справкой 
об оплате услуг по новой установленной с 2024 года форме. Необходимо иметь ввиду, что 
указанный выше способ предоставления информации применяется только к расходам 
налогоплательщиков, понесенным с 1 января 2024 года. По старым периодам предоставляется
необходимый пакет документов, в зависимости от вида вычета.

Что входит в «пакет документов» при оформлении вычета?
Пакет документов зависит от вычета, который вы хотите заявить.
Для подтверждения права на получение социального налогового вычета необходимо 

представить следующие документы:
 на оплату лечения (достаточно справки об оплате медицинских услуг, выданной

медицинским учреждением или ИП, оказавшим услугу);
 на приобретение медикаментов (рецептурный бланк, оформленный медицинским

работником (если назначение лекарственных препаратов не оформляется на рецептурном
бланке, то возможно использование сведений из медицинской документации пациента));
 на страховые взносы по договору ДМС (договор ДМС или страховой медицинский полис

добровольного страхования, платежные документы, подтверждающие фактические расходы 
на уплату страховых взносов (чеки ККТ, приходно-кассовые ордера, платежные поручения, 
банковские выписки о безналичном перечислении денежных средств и т.п.);
 на обучение (договор с образовательным учреждением, платежные документы,

подтверждающие фактические расходы на обучение (чеки ККТ, приходно-кассовые ордера, 
платежные поручение и т.п.);
 на физкультурно-оздоровительные услуги (копия договора с физкультурно-спортивной

организацией, включенной в соответствующий перечень и кассовый чек);
 на благотворительность (договоры (соглашения) на пожертвование, оказание

благотворительной помощи и т.п., платежные документы (квитанции к приходно-кассовым 
ордерам, платежные поручения, банковские выписки и т.п.));
 на независимую оценку квалификации (договор со специальным центром на оказание 

услуг независимой оценки квалификации, документы, подтверждающие полномочия 
проверяющей организации, платежные документы).

При оплате фитнес услуг, обучения, лечения и взносов, приобретение медикаментов за 
членов семьи, также необходимо предоставить документы, подтверждающие родство, опеку 
или попечительство, заключение брака (свидетельство о рождении, свидетельство о браке). 
В отношении детей от 18 до 24 лет – документы, подтверждающие обучение по очной форме 
в образовательных организациях.

С 2024 года в процедуру возврата налоговых вычетов внесены изменения.
Расскажите, что нового произошло, и чем это будет полезно гражданам?

С 1 января 2024 вступают в силу изменения, согласно которым совокупный размер
социальных налоговых вычетов увеличивается до 150 000 рублей (до 01.01.2024 – 120 000 
рублей). Это касается всех вычетов за исключением дорогостоящего лечения и обучения 
детей.

Вычет на обучение детей и подопечных увеличен до 110 000 рублей в общей сумме на
обоих родителей (опекуна или попечителя) (до 01.01.2024 составлял 50 000 рублей на обоих 
родителей, опекунов, попечителей).

Указанные суммы можно будет использовать для подтверждения права
налогоплательщиков на соответствующие социальные налоговые вычеты для получения их
у работодателя уже в 2024 году, а с 1 января 2025 года путем подачи декларации.

Что конкретно изменилось в связи с введением упрощенного порядка получения
социальных вычетов?

С 1 января 2024 года вступили в силу изменения, предусматривающие возможность
получения в упрощенном порядке наиболее востребованных социальных налоговых вычетов:

• на оплату обучения;
• на оплату медицинских услуг;
• на оплату физкультурно-оздоровительных услуг;
• на уплаты страховых взносов по договорам ДМС, добровольного пенсионного

страхования и добровольного страхования жизни;
• на уплату пенсионных взносов по договорам негосударственного пенсионного

обеспечения.
Социальные налоговые вычеты будут предоставляться налогоплательщикам

в проактивном режиме посредством взаимодействия через «Личный кабинет 
налогоплательщика для физических лиц» (далее – Личный кабинет), аналогично 
реализованному порядку по инвестиционным и имущественным налоговым вычетам.

Источником данных, подтверждающих право на социальный налоговый вычет, будут
служить сведения, представленные в налоговые органы соответствующими образовательными, 
медицинскими, физкультурно-спортивными организациями и индивидуальными 
предпринимателями, отказывающими соответствующие услуги, страховыми организациями 
и негосударственными пенсионными фондами.

Информация о полученных сведениях будет размещаться в Личном кабинете. В случае 
наличия права у налогоплательщика на получения социальных налоговых вычетов, налоговым 
органов будет направлено в Личный кабинет предзаполненное заявление для его 
утверждения. Однако налогоплательщику для получения вычета в упрощенном порядке 
необходимо будет подать заявление соответствующему учреждению, где он получал услуги 
(лечение, обучение и тд) для передачи информации в налоговые органы в электронном виде, 
при наличии такой возможности.

Можно ли уже в этом году по всем новым правилам получить налоговый вычет?
Положения в части упрощенного порядка предоставления социальных налоговых

вычетов применяются к расходам, начиная с 01.01.2024.
Данные сведения уже в 2024 году будут использоваться для подтверждения права

налогоплательщиков на соответствующие социальные налоговые вычеты для получения их у 
работодателя, а с 1 января 2025 года в рамках упрощенного порядка предоставления 
социальных налоговых вычетов.

В целом же, за какие расходы чаще всего оформляют налоговый вычет югорчане?
Самым популярным среди населения округа являются социальные налоговые вычеты,

из них половина приходится на расходы по лечению (48%).

Налоговое уведомление и как его исполнить

Обязанность по ежегодному исчислению налогов, подлежащих уплате физическими
лицами в отношении объектов недвижимого имущества, транспортных средств, 
возложена на налоговые органы (пункт 2 статьи 52 Налогового кодекса Российской 
Федерации).

В связи с этим, не позднее 30 дней до наступления срока уплаты транспортного налога,
земельного налога, налога на имущество физических лиц налоговые органы направляют 
налогоплательщикам налоговые уведомление для уплаты.

Форма налогового уведомления утверждена приказом ФНС России от 27.09.2022 № ЕД-7-
21/866@ и включает сумму налога, подлежащую уплате, сведения об объекте налогообложения,
налоговой базе, сроке уплаты налога, а также сведения, необходимые для перечисления 
налога в качестве единого налогового платежа в бюджетную систему Российской Федерации 
(QR-код, штрих-код, УИН, банковские реквизиты платежа).

Налоговое уведомление может быть направлено налогоплательщику:
 по почте заказным письмом и считается полученным по истечении шести дней с даты 

направления заказного письма;
 передано в электронной форме через личный кабинет налогоплательщика, личный 

кабинет на едином портале государственных и муниципальных услуг.
В случае направления налогового уведомления по почте заказным письмом налоговое

уведомление считается полученным по истечении шести дней с даты направления заказного 
письма.

Налогоплательщик (его законный или уполномоченный представитель) вправе получить
налоговое уведомление лично под расписку в любом налоговом органе либо через 
многофункциональный центр предоставления государственных и муниципальных услуг на
основании заявления о выдаче налогового уведомления. Налоговое уведомление передается 
налогоплательщику (его законному или уполномоченному представителю либо через МФЦ) 
в срок не позднее пяти дней со дня получения налоговым органом заявления о выдаче 
налогового уведомления (форма заявления утверждена приказом ФНС России от 20.10.2022 
№ ЕД-7-21/947@).

Налоговое уведомление за налоговый период 2023 года должно быть исполнено
не позднее 02.12.2024.

ФНС разъяснила, должна ли УК выписывать счета-фактуры 
ежемесячно, если льгота по НДС отражается в декларации за квартал

В России не подлежат налогообложению следующие операции:
 коммунальные услуги, которые предоставляются управляющими компаниями, если 

таковые покупают услуги у ресурсоснабжающих организаций и региональных операторов по 
обращению с твердыми коммунальными отходами;
 работы и услуги по содержанию и ремонту общего имущества в многоквартирном доме, 

которые выполняются УК. При этом они приобретаются у организаций и ИП, которые их 
непосредственно оказывают. Однако это не относится к случаям, если такие работы
выполняются силами самих управляющих компаний.

Налогоплательщик составляет счета-фактуры, ведет книги покупок и продаж по
операциям, которые признаются объектом налогообложения, если иное не предусмотрено
подп. 1.1 п. 3 ст. 169 НК РФ.

Если управляющая организация применяет освобождение от НДС, она не обязана
составлять счета-фактуры по освобожденным от этого налога операциям. При этом запрет на 
составление таковых по указанным операциям ст. 169 НК РФ не устанавливает.

Пресс-служба ИФНС России по г. Сургуту ХМАО – Югры
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РАСПОРЯЖЕНИЕ Администрации города № 6005 от 11.10.2024

О включении в резерв управленческих кадров для замещения 
целевых управленческих должностей в муниципальных учреждениях 

и на муниципальных предприятиях города Сургута в сфере работы 
с подростками и молодежью

В соответствии с постановлением Администрации города от 30.11.2018 № 9147 «О резерве 
управленческих кадров для замещения целевых управленческих должностей в муниципальных 
учреждениях и на муниципальных предприятиях города Сургута», распоряжениями 
Администрации города от 30.12.2005 № 3686 «Об утверждении Регламента Администрации 
города», от 21.04.2021 № 552 «О распределении отдельных полномочий Главы города между 
высшими должностными лицами Администрации города», от 22.07.2024 № 3685 «Об объявлении 
конкурса для включения в резерв управленческих кадров для замещения целевых 
управленческих должностей в муниципальных учреждениях и на муниципальных предприятиях 
города Сургута в сфере работы с подростками и молодежью», протоколом заседания комиссии 
по формированию резерва управленческих кадров для замещения целевых управленческих 
должностей в муниципальных учреждениях и на муниципальных предприятиях в сфере работы 
с подростками и молодежью от 25.09.2024 № 16:

1. Включить в резерв управленческих кадров для замещения целевых управленческих должностей 
в муниципальных учреждениях и на муниципальных предприятиях города Сургута в сфере работы 
с подростками и молодежью следующих граждан:

– Климкина Евгения Константиновича, на должность директора муниципального автономного
учреждения по работе с молодежью «Наше время» с указанием базового уровня готовности 
к замещению целевой управленческой должности;

– Васильченко Анну Николаевну, на должность директора муниципального бюджетного 
учреждения по работе с подростками и молодежью по месту жительства «Вариант» с указанием базового 
уровня готовности к замещению целевой управленческой должности.

2. Департаменту культуры и молодёжной политики разработать индивидуальный план подготовки 
граждан, указанных в пункте 1, в течение одного месяца с момента издания настоящего распоряжения.

3. Департаменту массовых коммуникаций и аналитики обнародовать (разместить) настоящее 
распоряжение на официальном портале Администрации города: www.admsurgut.ru.

4. Муниципальному казенному учреждению «Наш город»:
4.1. Обнародовать (разместить) настоящее распоряжение в сетевом издании «Официальные 

документы города Сургута: DOCSURGUT.RU»
4.2. Опубликовать настоящее распоряжение в газете «Сургутские ведомости».
5. Настоящее распоряжение вступает в силу с момента его издания.

Управляющий делами Администрации города И.С. Вербовская

О РЕЗУЛЬТАТАХ КОНКУРСА ДЛЯ ВКЛЮЧЕНИЯ В РЕЗЕРВ
УПРАВЛЕНЧЕСКИХ КАДРОВ 

для замещения целевых управленческих должностей 
в муниципальных учреждениях и на муниципальных предприятиях 

города Сургута в сфере работы с подростками и молодежью
В соответствии с постановлением Администрации города от 30.11.2018 № 9147 «О резерве 

управленческих кадров для замещения целевых управленческих должностей в муниципальных 
учреждениях и на муниципальных предприятиях города Сургута», распоряжением Администрации 
города от 22.07.2024 № 3685 «Об объявлении конкурса для включения в резерв управленческих 
кадров для замещения целевых управленческих должностей в муниципальных учреждениях 
и на муниципальных предприятиях города Сургута в сфере работы с подростками и молодежью» 
в период с 11.09.2024 по 25.09.2024 состоялся конкурс по формированию резерва управленческих
кадров муниципальных организаций в сфере работы с подростками и молодежью.

По результатам конкурса, на основании распоряжения Администрации города от 11.10.2024 
№ 6005 «О включении в резерв управленческих кадров для замещения целевых управленческих 
должностей в муниципальных учреждениях и на муниципальных предприятиях города Сургута 
в сфере работы с подростками и молодежью» на должность директора:

– муниципального автономного учреждения по работе с молодежью «Наше время» с указанием 
уровня готовности к замещению целевой управленческой должности включен Климкин Евгений
Константинович (базовый уровень);

– муниципального бюджетного учреждения по работе с подростками и молодежью по месту 
жительства «Вариант» с указанием уровня готовности к замещению целевой управленческой 
должности включена Васильченко Анна Николаевна (базовый уровень).

МКУ «Центр организационного обеспечения деятельности муниципальных организаций»

ПОПРАВКА

В газете «Сургутские ведомости» от 12.10.2024 №39 была допущена неточность в опубликовании
даты выхода распоряжений № 5802 и № 5800 (стр. 13, 15 раздел «Официально»).

Правильно следует читать: «Распоряжение Администрации города № 5800 от 04.10.2024»
и «Распоряжение Администрации города № 5802 от 04.10.2024».

«СОЛНЕЧНЫЙ ПРИВЕТ»: 
почему в Ханты-Мансийском автономном округе-Югре 

на экранах телевизоров возможны короткие помехи 
и почему это «само пройдет»

В Ханты-Мансийском автономном округе-Югре начинается солнечная
интерференция – сезонное явление, способное вызывать помехи при приеме 
телепрограмм.

В течение примерно трех недель Солнце, космический аппарат связи и наземный
ретранслятор РТРС раз в сутки будут выстраиваться в одну линию. Ретранслятор, 
ориентированный на космический аппарат, будет принимать мощное солнечное
радиоизлучение, способное заглушить полезный сигнал от спутника. Если заглушит, на
экранах у телезрителей в зоне охвата ретранслятора будут помехи. Продолжительность
помех – от нескольких секунд до 22 минут в сутки.

Инфраструктура сети РТРС максимально защищает трансляцию цифрового 
телевидения от солнечных атак. Но в некоторых случаях Солнцу удается передать свой 
привет непосредственно телезрителю. Помните, что внезапное рассыпание или
замерзание картинки на экране — это очень короткое солнечное воздействие, которое 
«само пройдет». Просто выключите и через пару минут снова включите телевизор или 
приставку. Если вдруг прием не восстановился (такое может случаться с некоторыми 
моделями приемников при смене источника сигнала), нужно заново запустить автопоиск 
телеканалов в меню.

Явления интерференции могут наблюдаться в Ханты-Мансийском автономном округе-
Югре до 21 октября, при этом не более двух недель.

График интерференции в Ханты-Мансийском автономном округе-Югре опубликован
на сайтертрс.рф (раздел «Временные отключения телерадиоканалов») и в Кабинете 
телезрителя (вкладка «Работа объектов вещания»), в мобильном приложении «Телегид» 
(вкладка «Вещание»).

Телефон горячей линии РТРС по вопросам цифрового эфирного телевидения: 
                8-800-220-20-02, звонок из любой точки России бесплатный.

График влияния солнечной интерференции на прием телерадиоканалов 
в Ханты-Мансийском автономном округе-Югре

Программа Период интерференции Время интерференции 
(местн. время)рр

рф ррф р

Цифровое эфирное вещание
4 – 20 октябряр 10:18 –11:15
5 – 21 октябряр 13:12 – 13:58

ПОСРЕДНИЧЕСТВО ВО ВЗЯТОЧНИЧЕСТВЕ ЯВЛЯЕТСЯ 

УГОЛОВНЫМ ПРЕСТУПЛЕНИЕМ!
Уголовная ответственность за посредничество

во взяточничестве предусмотрена статьей 291.1
Уголовного кодекса РФ.

Под действие уголовного кодекса попадают
следующие действия посредника:

 обещание или предложение во взяточничестве;

 передача взятки должностному лицу по 
     поручению взяткодателя или взяткополучателя;

 любая помощь взяткодателю или
взяткополучателю в получении и даче взятки.

По статистике УМВД города за 9 месяцев текущего года сотрудниками полиции 
зарегистрировано 1 преступление по факту посредничества во взяточничестве. 
За аналогичный период прошлого года подобных преступлений не зарегистрировано.

Сообщить обо всех случаях коррупционных правонарушений возможно 
по телефонам доверия: 8-800-101-86-00, 8 (3462) 44-20-15.

Управление по вопросам общественной безопасности
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ПРОКУРАТУРА гг. СУРГУТА сообщает:

Перед судом предстанет житель г. Сочи 
за преступление, совершенное на территории 

Республики Казахстан

Прокуратурой города утверждено обвинительное заключение в отношении
49-летнего жителя г. Сочи, обвиняемого в совершении преступления, преду-

у у у

смотренного ч.ч. 4,5 ст. 33, ч. 1 ст. 285 УК РФ.

По версии следствия, обвиняемый в 2017 году на территории Республики Казахстан
совершил подстрекательство и пособничество в злоупотреблении должностными

у уу

полномочиями сотрудника группы регистрационно-экзаменационной работы Отдела
у

внутренних дел Айыртауского района Северо-Казахстанской области, склонив последнего
у у

к совершению должностного преступления, заключающегося в незаконной постановки
на учет транспортных средств без уплаты соответствующих сборов. 

уу

Всего за период с июля по ноябрь 2017 года без оплаты пошлин и сборов, установленных
у уу

законодательством Республики Казахстан в размере 31 132 097 рублей 96 копеек на учет
ур

поставлено 55 различных транспортных средств. 
В 2018 году правоохранительными органами Республики Казахстан обвиняемый был

объявлен в межгосударственный розыск, после его установления на территории Российской
у у

Федерации уголовное дело было передано для продолжения осуществления преследования
у уу

в Российской Федерации. 
Уголовное дело в отношении обвиняемого направлено в Сургутский городской суд

ХМАО-Югры для рассмотрения по существу. За совершение преступления, предусмотренного
ч.ч. 4,5 ст. 33, ч. 1 ст. 285 УК РФ (подстрекательство и пособничество в злоупотреблении

у у у уу у

должностными полномочиями, то есть, использование должностным лицом своих служебных
у

полномочий вопреки интересам службы), предусмотрено наказание в виде лишения
у

свободы на срок до четырех лет.

Утвержден обвинительный акт по уголовному делу по факту 
многократных краж, совершенных жителем города Сургута

Прокуратурой города утвержден обвинительный акт в отношении уроженца
города Сургута, обвиняемого в совершении 15 преступлений, предусмотренных ч.1

у у у у

ст. 158 УК РФ (кража, то есть тайное хищение чужого имущества).

Расследованием установлено, что обвиняемый, будучи судимым за преступления в сфере
имущественных отношений вновь совершил с июня по август 2024 года ряд хищений
продовольственных и хозяйственных товаров, электронных устройств, алкогольной и
парфюмерной продукции из магазинов и торговых центров города Сургута на общую сумму

уу

более 182 000 рублей.
у

Уголовное дело в отношении обвиняемого направлено в суд для рассмотрения по
у

существу.
За совершение указанных преступлений предусмотрено наказание в виде лишения

свободы на срок до двух лет.
у

Обвинительное заключение в отношении жителя, совершившего 
вследствие ревности и конфликта ряд преступлений

Прокуратура г. Сургута утвердила обвинительное заключение по уголовному делу
в отношении 36-летнего местного жителя.

Органом следствия он обвиняется в совершении преступлений, предусмотренных ч.1
ст.167 УК РФ (умышленное повреждение чужого имущества, если эти деяния повлекли
причинение значительного ущерба); ч.1 ст.111 УК РФ (умышленное причинение тяжкого

у у у

вреда здоровью, опасного для жизни человека); ч.2 ст.325 УК РФ (похищение у гражданина
паспорта).

По версии следствия, обвиняемый в августе 2024 года находясь на парковке одного из
торговых центров г.Сургута с целью повреждения чужого имущества нанес удары ногами и
руками по автомобилю марки «Volkswagen». Указанными действиями потерпевшей причинен

у у у у уу у

ущерб в размере более 170 000 рублей.
у g

После чего обвиняемый проехал в квартиру к потерпевшей, где в ходе ссоры с целью
у

причинения тяжкого вреда здоровью, нанес удары руками и ногами по различным частям
тела потерпевшей, вследствие чего у женщины образовались телесные повреждения,

у уу

повлекшие тяжкий вред здоровью,
Продолжая свои противоправные действия, обвиняемый, находясь в квартире

потерпевшей похитил из женской сумки паспорт последней, после чего повредил его путем
разрыва всех страниц.

Уголовное дело после вручения обвиняемому утвержденного обвинительного
заключения направлено в Сургутский городской суд для рассмотрения по существу.

За совершенные преступления предусмотрено наказание в виде лишения свободы на
у у у у у

срок до восьми лет.

Уголовное дело по обвинению мужчины в незаконном 
использовании документа для образования юридического лица

Прокуратура г. Сургута утвердила обвинительное заключение по уголовному делу
в отношении 31-летнего местного жителя.

Органом следствия он обвиняется в совершении двух преступлений, предусмотренных
ч.1 ст.173.2 УК РФ (предоставление документа, удостоверяющего личность, если эти действия
совершены для внесения в единый государственный реестр юридических лиц сведений о
подставном лице).

Как установлено органом предварительного расследования, в декабре 2022 года
31-летний неработающий житель Курганской области за денежное вознаграждение

у

согласился стать в качестве подставного лица директором ООО «ФКП». Осознавая, что
оформление документов на его имя будет фиктивным, обвиняемый представил свои
документы, на основании которых ИФНС России по Сургутскому району совершены
соответствующие регистрационные действия.

После чего в июне 2023 года обвиняемый за денежное вознаграждение в размере
у

10 000 рублей согласился стать подставным лицом – директором иного Общества. Используя
в своих преступных намерениях ни о чем не подозревающего нотариуса г. Екатеринбурга,

у у

заполнил необходимое заявление, предоставил свои документы, которые направлены
у у уу

в ИФНС России по Сургутскому району, где были совершены соответствующие
у

регистрационные действия.
Уголовное дело после вручения обвиняемому утвержденного обвинительного

заключения направлено в Сургутский городской суд для рассмотрения по существу.
Санкция указанной статьи Уголовного кодекса Российской Федерации предусматривает

максимальное наказание в виде лишения свободы на срок до 2 лет.
у

Обвинительный акт по уголовному делу по факту умышленного 
причинения легкого вреда здоровью, а также угрозы убийством
Прокуратурой города утвержден обвинительный акт в отношении жителя города

Сургута, обвиняемого в совершении преступлений, предусмотренных п. «в» ч. 2 ст. 115,
у у у

ч. 1 ст. 119 УК РФ (умышленное причинение легкого вреда здоровью с применением
предметов, используемых в качестве оружия, и угроза убийством).

у

Расследованием установлено, что обвиняемый, находясь в состоянии алкогольного
опьянения, в ходе ссоры с потерпевшим, находясь в агрессивном состоянии, повалил
последнего на землю, удерживая в руке нож, высказал слова угрозы убийством «Убью тебя!».
Для подтверждения реальности своих намерений обвиняемый нанес около трех ударов ножом

у у у у

в область грудной клетки, шеи и левого локтевого сустава, причинив потерпевшему физическую
уу

боль и телесные повреждения в виде колото-резаных ран, повлекших за собой легкий вред
у у у уру у р р

здоровью по признаку кратковременного расстройства здоровья до трех недель.
Уголовное дело в отношении обвиняемого направлено в суд для рассмотрения по

у

существу.
За совершение указанных преступлений предусмотрено наказание в виде лишения

свободы на срок до пяти лет.
у

ОПОВЕЩЕНИЕ

 О НАЧАЛЕ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
«19» октября 2024 г.                                                                                                                                                            г. Сургут

Департамент архитектуры и градостроительства Администрации города 
оповещает о начале публичных слушаний по следующим проектам: 

1. О внесении изменений в Правила землепользования и застройки на территории
города Сургута, утвержденные постановлением Администрации города от 11.05.2022
№ 3651 «Об утверждении Правил землепользования и застройки на территории 
города Сургута», а именно: в статью 7 «Виды разрешённого использования земельных 
участков и объектов капитального строительства» раздела I «Порядок применения
правил землепользования и застройки на территории города Сургута и внесения 
в них изменений»:

1.1. В части 3 слова «предусмотренных частью 4 настоящей статьи» заменить словами
«предусмотренных частями 4, 5 настоящей статьи».

1.2. Дополнить частью 5 следующего содержания: 
«5. В зонах сложившейся застройки в границах улиц и дорог, внутриквартальных 
проездов общего пользования в ситуациях, препятствующих или ограничивающих 
область рабочей зоны стесненными условиями, наличием многочисленных подземных 
коммуникаций и охранных зон существующих сетей инженерной инфраструктуры, 
допускается строительство и реконструкция линий уличного освещения в надземном 
исполнении, реализуемых в рамках Концессионных соглашений. Объекты, 
планируемые к реализации в надземном исполнении, согласовываются комиссией».

 Ходатайство Администрации города.

  Дата проведения публичных слушаний – 13.11.2024.
 Время начала проведения публичных слушаний – 18.00.

Место проведения – зал заседаний, расположенный на первом этаже 
  административного здания по адресу: город Сургут, улица Восход, дом 4.

Публичные слушаня проводятся с даты обнародования (размещения) настоящего оповещения
в сетевом издании «Официальные документы города Сургута»: DOCSURGUT.RU до публикации 
заключения о результатах публичных слушаний в порядке, предусмотренном решением
Думы города от 10.07.2018 № 304-VI ДГ «Об утверждении Порядка организации и проведения 
общественных обсуждений или публичных слушаний по вопросам градостроительной
деятельности в городе Сургуте»:

– информационные материалы, а также пояснительная записка к материалам, постановления 
Администрации города «О назначении публичных слушаний», к проекту, указанному в пункте 1
настоящего оповещения будут размещены на официальном портале Администрации города
(www.admsurgut.ru), в сетевом издании «Официальные документы города Сургута»: DOCSURGUT.RU, 
а также в газете «Сургутские ведомости» с 26.10.2024 по 13.11.2024 включительно;

– прием предложений и замечаний по вышеуказанным проектам – со дня размещения
информационных материалов по 13.11.2024;

– подготовка и оформление протокола публичных слушаний – с даты проведения 
публичных слушаний по 18.11.2024 включительно;

– подготовка заключения о результатах публичных слушаний – с даты проведения 
публичных слушаний по 16.11.2024;

– опубликование заключения о результатах публичных слушаний – в течение 10 рабочих дней
после его подписания, но не позднее 16.11.2024.

Организатор проведения публичных слушаний – департамент архитектуры 
 и градостроительства Администрации города в лице комиссии по градостроительному
 зонированию, состав и полномочия которой утверждены распоряжением Администрации
 от 02.05.2024 № 2208 «О создании комиссии по градостроительному зонированию 
 и о признании утратившими силу некоторых муниципальных правовых актов».

Участие в публичных слушаниях осуществляется на добровольной основе. Жители города 
допускаются в помещение, являющееся местом проведения публичных слушаний, по предъявлению 
документа, удостоверяющего личность. Проведение публичных слушаний планируется в порядке 
и в сроки, установленные действующим законодательством, в том числе статьей 5.1 
Градостроительного кодекса Российской Федерации, решением Думы города от 10.07.2018 
№ 304-VI ДГ «Об утверждении Порядка организации и проведения общественных обсуждений 
или публичных слушаний по вопросам градостроительной деятельности в городе Сургуте».

Экспозиция проекта открывается с даты размещения проектов и информационных 
 материалов к нему на официальном портале Администрации города (www.admsurgut.ru)
 и проводится до 13.11.2024 года.
 Экспозиция проекта проводится по адресу: город Сургут, улица Восход, дом 4.
 Посещение экспозиции осуществляется в рабочие дни с 15.00 до 17.00.

Знакомство с материалами осуществляется в сопровождении представителя уполномоченного
органа. Консультирование посетителей экспозиции осуществляется в устной форме представителями
уполномоченного органа, в компетенции которых относятся соответствующие вопросы,
в том числе посредством телефонной и иной связи.

Срок приема замечаний и предложений – с даты размещения вышеуказанных проектов
 на официальном портале Администрации города и в сетевом издании «Официальные
 документы города Сургута»: DOCSURGUT.RU по 13.11.2024 включительно:
 – посредством официального сайта;
 – письменной форме или в форме электронного документа в адрес ответственного
    органа город Сургут, улица Восход, дом 4, кабинет 319, в рабочие дни с 09.00 до 17.00,

обед с 13.00 до 14.00, телефоны: 8 (3462) 52-82-55, 52-82-66) или на адрес электронной почты:
   dag@admsurgut.ru»;
 –  посредством записи в книге (журнале) учёта посетителей экспозиции проекта,
     подлежащего рассмотрению на общественных обсуждениях или публичных слушаниях;
 – в письменной или устной форме в ходе проведения собрания участников
                 публичных слушаний.

Обращаем внимание, что для приема предложений и замечаний, а также для участия 
в собрании требуется идентификация участников публичных слушаний, то есть представление 
сведений о себе (фамилию, имя, отчество (при наличии), дату рождения, адрес места жительства 
(регистрации) – для физических лиц; наименование, основной государственный регистрационный 
номер, место нахождения и адрес – для юридических лиц) с приложением документов, 
подтверждающих такие сведения.

Обработка персональных данных участников публичных слушаний осуществляется с учетом
 требований, установленных Федеральным законом от 27.07.2006 № 152-ФЗ «О персональных
 данных». Предложения и замечания не рассматриваются в случае выявления факта
 представления участником общественных обсуждений недостоверных сведений 
 в соответствии с частью 15 статьи 5.1 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

Департамент архитектуры и градостроительства Администрации города

О ЗАПЛАНИРОВАННЫХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЯХО ЗАПЛАНИРОВАННЫХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЯХ
В декабре 2024 года запланировано проведение публичных слушаний 
по рассмотрению следующего проекта решений: предоставлении разрешения
на условно разрешенный вид использования земельного участка с кадастровым 
номером 86:10:0101130:364, расположенного по адресу: город Сургут, 
ПСК «Север-1», улица Дорожная, участок 67, территориальная зона СХ.3 
«Зона садоводства», условно разрешенный вид – магазины (код 4.4.), в целях 
размещения магазина на земельном участке с кадастровым номером 
86:10:0101130:364.

Заявитель: Гаджиев Гасан Ильгар оглы.
Департамент архитектуры и градостроительства Администрации города
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ОТВЕТЫОТВЕТЫ

на сканворд, опубликованный 
в «СВ» №39 от 12.10.2024

ТРЕБОВАНИЯ К СОСТОЯНИЮ
ЗДОРОВЬЯ ВОЛОНТЕРОВ

Постановлением Правительства РФ от 
24.09.2024 № 1297 «О внесении изменений 
в постановление Правительства Российской 
Федерации от 28 ноября 2018 г. № 1425» 
установлены требования к состоянию 
здоровья волонтеров в рамках взаимо-
действия органов исполнительной власти, 
муниципалитетов, подведомственных им 
учреждений и иных организаций с добро-
вольческими организациями.

К состоянию здоровья волонтера при 
оказании отдельных социальных услуг 
устанавливаются требования об отсутствии 
повышенной температуры тела и отсутствии 
заболевания туберкулезом органов дыхания.

Закреплено, что требования к состоянию 
здоровья добровольцев (волонтеров), 
оказывающих содействие в защите населения 
и территорий от чрезвычайных ситуаций, 
обеспечении пожарной безопасности и 
безопасности людей на водных объектах и не 
участвующих непосредственно в ликвидации 
чрезвычайных ситуаций и тушении 
пожаров, иных направлениях деятельности, 
не применяются.

МЕРЫ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ЧЛЕНАМ СЕМЕЙ 
УЧАСТНИКОВ СПЕЦИАЛЬНОЙ ВОЕННОЙ ОПЕРАЦИИ 

В СФЕРЕ ОБРАЗОВАНИЯ
1. При посещении ребенком (детьми) организации, осуществляющей образовательную 

деятельность по реализации образовательной программы дошкольного образования 
1.1. Компенсация фактически понесенных затрат по оплате родительской платы за

присмотр и уход за ребенком (детьми) в соответствующей организации.
Мера поддержки предоставляется членам семьи (детям, пасынкам, падчерицам, братьям,

сестрам) граждан, принимающим (принимавшим) участие в специальной военной операции на
территориях Украины, Донецкой Народной Республики, Луганской Народной Республики,
Запорожской и Херсонской областей из числа:

 — военнослужащих,
 — сотрудников федеральных органов исполнительной власти и федеральных
       государственных органов, в которых федеральным законом предусмотрена

       военная служба,
 — сотрудников органов внутренних дел Российской Федерации,
 — лиц, поступивших в созданные по решению органов государственной власти 

      Российской Федерации добровольческие формирования, содействующие
      выполнению задач, возложенных на Вооруженные Силы Российской Федерации,

 — сотрудников уголовно-исполнительной системы Российской Федерации,
      выполняющих (выполнявших) возложенные на них задачи на указанных  

           территориях в период проведения специальной военной операции, 
 — призванных на военную службу по мобилизации в Вооруженные Силы
           Российской Федерации, 
 — лиц, заключивших контракт (имеющие иные правоотношения) с организациями,
           содействующими выполнению задач, возложенных на Вооруженные Силы 
           Российской Федерации. 

1.2. Освобождение от взимания родительской платы за присмотр и уход за детьми
в соответствующей организации.

Родительская плата за присмотр и уход за детьми не взымается в случаях, если один из
родителей (законный представитель) или отчим, мачеха, не состоящие в браке брат, сестра
ребенка (детей) погибли (умерли) при исполнении обязанностей военной службы (службы) в
ходе участия в специальной военной операции на территориях Украины, Донецкой Народной
Республики, Луганской Народной Республики, Запорожской и Херсонской областей. Мера
поддержки распространяется на членов семьи граждан, заключивших контракт (имевшими
иные правоотношения) с организациями, содействующими выполнению задач, возложенных на
Вооруженные Силы Российской Федерации.

2. При обучении ребенка (детей) в государственных образовательных организациях, 
частных профессиональных образовательных организациях, муниципальных обще-
образовательных организациях и частных общеобразовательных организациях

Предоставление двухразового питания в учебное время по месту нахождения
образовательной организации членам семей участников специальной военной операции,
граждан, призванных на военную службу по мобилизации в Вооруженные Силы Российской
Федерации.

К членам семей участников спецоперации, граждан, призванных на военную службу по
мобилизации, относятся дети, пасынки, падчерицы, братья, сестры граждан, являющихся
(являвшихся): 

 – военнослужащими или сотрудниками федеральных органов исполнительной власти
         и федеральных государственных органов, в которых федеральным законом 
         предусмотрена военная служба;
 – сотрудниками органов внутренних дел Российской Федерации;
 – лицами, поступившими в созданные по решению органов государственной власти
         Российской Федерации добровольческие формирования, содействующие выполнению
         задач, возложенных на Вооруженные Силы Российской Федерации; 
 – лицами, заключившими контракт (имевшими иные правоотношения) с организациями,
         содействующими выполнению задач, возложенных на Вооруженные Силы 
         Российской Федерации;
 – сотрудниками уголовно-исполнительной системы Российской Федерации,  
         выполняющими (выполнявшими) возложенные на них задачи на указанных территориях 
         в период проведения специальной военной операции;
 – граждан Российской Федерации, призванных на военную службу по мобилизации
         в Вооруженные Силы Российской Федерации; 
 – погибших (умерших) при исполнении обязанностей военной службы (службы)
         в ходе специальной военной операции.

Департамент массовых коммуникаций и аналитики

О ЗАПЛАНИРОВАННЫХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЯХО ЗАПЛАНИРОВАННЫХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЯХ
В декабре 2024 года запланировано проведение публичных слушаний 
по рассмотрению следующего проекта решений: о предоставлении разрешения 
на условно разрешенный вид использования земельного участка с кадастровым 
номером 86:10:0101040:27, расположенного по адресу: г. Сургут, Северный 
промрайон, улица Монтажная, территориальная зона ОД.3 «Зона размещения 
объектов торгового назначения и общественного питания», условно 
разрешенный вид – склады (код 6.9), в целях строительства склада  на земельном 
участке с кадастровым номером 86:10:0101040:27.

Заявители: Общество с ограниченной ответственностью «Роса».
Департамент архитектуры и градостроительства Администрации города

О ПРОВЕДЕНИИ АКЦИИ «ДОМАШНЕЕ НАСИЛИЕ:

КРИК О ПОМОЩИ ЗА ЗАКРЫТОЙ ДВЕРЬЮ»

с 1 по 30 октября
Единая социально-психологическая служба «Телефон доверия»

в Ханты-Мансийском автономном округе – Югре проводит акцию
«Домашнее насилие: крик о помощи за закрытой дверью»

Домашнее насилие – это повторяющийся с увеличением частоты
цикл физических, словесных, сексуальных, эмоциональных
и экономических действий по отношению к своим близким, которые
совершаются против их воли с целью обретения над ними власти
и контроля.

Насилие в семье – одна из наиболее распространенных 
и травмирующих трудных жизненных ситуаций, она может касаться
всех членов семьи независимо от пола и возраста. Если следы
физического насилия – это порезы, побои, переломы, то следы
психологического насилия – изменение личности человека,
характера и самооценки. Особенность домашнего насилия в том, что
оно приводит как к физическим,  так и к психологическим травмам.

Обратиться за профессиональной психологической помощью Вы можете, если:

• думаете, что ситуация безвыходная, будущее кажется ненадежным;
• замечаете эпизоды как словесного, так и физического насилия;
• ощущаете ограничение собственных действий во всех сферах жизни;
• существуют сложности с принятием решения в просьбе о помощи;
• отслеживаете за собой жестокое поведение;
• являетесь свидетелем домашнего насилия.

По этим и другим вопросам Вы можете получить своевременную
квалифицированную психологическую помощь по телефонам:

8-800-101-12-12,  8-800-101-12-00
анонимно, круглосуточно, бесплатно

Комиссия по делам несовершеннолетних

О ЗАПЛАНИРОВАННЫХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЯХО ЗАПЛАНИРОВАННЫХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЯХ
В декабре 2024 года запланировано проведение публичных слушаний
по рассмотрению следующего проекта решений: о предоставлении разрешения 
на условно разрешенный вид использования земельного участка с кадастровым 
номером 86:10:0101103:1187, расположенного по адресу: город Сургут,
территориальная зона ОД.1, условно разрешенный вид – объекты торговли 
(торговые центры, торгово-развлекательные центры (комплексы) (код 4.2), 
магазины (код 4.4), в целях планируемого строительства объекта торговли 
на земельном участке с кадастровым номером 86:10:0101103:1187.

Заявитель: Алтынова Наталья Николаевна.
Департамент архитектуры и градостроительства Администрации города
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Городской
культурный центр
«Строитель»                          

19 октября в 19:00
«Когда папа был маленький» (6+)

Театрализованный концерт.
Стоимость билетов: 400 руб.
Телефон для справок: 62-63-67.
Место проведения:
пр. Набережный, 56.

Сургутский
художественный
музей                           у

19 октября в 14:00
«Осень в лесу» (12+)

Композиция акварелью.
Стоимость мастер-класса: 300-450 руб.

20 октября в 14:00
«По следам Чёрного лиса» (6+)

Открытка в смешанной технике.
Стоимость мастер-класса: 50-200 руб.
Телефон для справок: 51-68-11.

Сургутский
краеведческий
музей                 у

20 октября в 12:00
«Папа может!» (6+)

Семейные «Весёлые старты».
Вход свободный.
Телефон для справок: 51-68-20.

Историко-
культурный центр  
«Старый Сургут»           у у

20 октября в 14:00
«Посвящение в сибиряки» (0+)

Этнографическая программа.
Место проведения: площадка у чума.
Вход свободный.
Телефон для справок: 24-78-39.

Театр
актёра и куклы
«Петрушка»                               у

20 октября в 11:00
«Принцесса Крапинка» (0+)

Стоимость билетов: 500 руб.
Телефон для справок: 34-48-13.

Сургутская
филармония                          

25 октября в 19:00
«Виолончель. От Вивальди 
до Пьяццолле» (12+)

Концертная программа.
Стоимость билетов: 500 руб.
Телефон для справок: 52-18-01.

Галерея
современного
искусства «Стерх»           у

До 27 октября
«Пейзажи Сибири» (0+)

Выставка живописи 
Жоржа Кочеткова.
Стоимость билетов: 100-150 руб.
Телефон для справок 35-09-78.

Исторический парк
«Россия – Моя история. 
Югра»            

3 ноября в 18:00
«Ночь искусств» (12+)

Концерт, мастер-классы, ярмарка
мастеров, розыгрыши призов.
Телефон для справок: 58-90-90.

афиша   Доступно            
  по Пушкинской

уу

  карте       
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Сургутский краеведческий приглашает
В ИСТОРИЧЕСКОЕ ПУТЕШЕСТВИЕ
1 ноября с шести вечера до полуночи 
в музее пройдёт всероссийская акция 
«Ночь искусств».

Путь будет очень интересным по 

содержанию и оригинальным по фор-

ме, затронет различные временные

периоды. В Музейном центре жители

города и его гости смогут по-новому 

взглянуть на «Улицу Ленина», прогу-

ляться по «Берегам» реки Оби. Чтобы

исторический вояж проходил инте-

реснее, предлагаем попробовать свои

силы в «Бумажном кораблестроении».

По пути наши харизматичные экс-

курсоводы обязательно проведут вас

по старому «Городу С».  Предлагаем в

нашей дружной компании поиграть в

квизы и конкурсы, где любой сможет

проверить свою эрудицию и сообрази-

тельность. На память гостям останутся

археоподвеска, брошь или этносуве-

нир, которые они изготовят на мастер-

классе.

Предварять историческое путеше-

ствие по Купеческой усадьбе и Цен-

тру патриотического наследия будет

танцевальный флешмоб «Я, ты, он, она 

– вместе целая страна!». Затем пред-

лагаем в свете фонарей прогуляться 

вдоль «Стены времени» и уже после 

отправиться в гости к сургутскому 

купечеству, где гостям проведут экс-

клюзивную экскурсию «Тайны книж-

ного шкафа», а наши театральные 

друзья расскажут вечернюю сказку. 

В Центре патриотического наследия 

предлагаем вернуться в 1611–1612 гг., 

что поможет больше узнать о народном

ополчении, во главе которого стояли

Кузьма Минин и Дмитрий Пожар-

ский. Воплотить творческие задум-

ки помогут мастер-классы «Россия –

дружная семья» и «Мой Сургут».

За один вечер гости могут совер-

шить турне по трём историческим

местам по единому билету. Для моло-

дых людей от 14 до 22 лет действует

Пушкинская карта. 

Объединитесь с искусством, 
зарядитесь новыми впечатлениями 

и эмоциями!

        Ждём вас по адресам: 
 ул. 30 лет Победы, 21/2, 

Музейный центр;

 ул. Просвещения, 7,
«Купеческая усадьба.
Дом купца Г. С. Клепикова»;

 ул. Просвещения, 7/1, Центр
патриотического наследия.

Тел. для справок: +7 (3462) 23-85-66, 
информационно-аналитический отдел.
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